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La nota

C’è probabilmente di più di quello 
che appare dietro il comunicato 
stampa (di seguito) emesso dalla 
Asl di Ferrara circa la momentanea 
chiusura del Punto nascita presso 
l’Ospedale di Cento. La motiva-
zione è spiegata nella nota: manca 
personale, e personale adeguato, 
per garantire la sicurezza minima 
delle pazienti e dei piccoli pazienti. In 
molti stanno subito ribattendo che, 
allora, occorreva una programma-
zione proprio ad evitare dei dolorosi 
black out. 
All’orizzonte si profila comunque il 
timore che il Punto nascita chiuda e 
che si trasferisca altrove, ad esempio 
a Cona, questo servizio importante 
ma anche identitario, evocativo e 
storico. Insomma, si tratta di più di 
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U n a  g r a v i s s i m a 
emergenza. Ad appena 
11 anni dallo spaventoso 
terremoto, ecco piombare 
su l l ’Emi l i a -Romagna - 
ancora nel mese di maggio 
- un nuovo tragico evento 
che ha provocato vittime 
e danni gravissimi: un’al-
luvione che ha sommerso 
una parte considerevole 
della parte sud orientale 
della regione.
I  soccors i  sono par t i t i 
immediatamente, gli aiuti 
economici anche e quelli 
finanziari (in parte subito stanziati) 
non dovrebbero farsi attendere.
Terminata la fase della messa in 
sicurezza e del recupero di quel 
po’ che è r imasto, s i avvierà la 
delicata quanto decisiva fase della 
ricostruzione. 
In prima linea ci sono loro, i romagnoli 
mai domi, pieni di forza e di capacità, 
che non si abbattono. Sono speciali. 
Accanto a loro da subito operano 
tantissimi giovani e meno giovani, 

un “semplice” servizio ospedaliero.
Questo richiede – impone? – un 
ragionamento più ampio legato 
anche alla necessità che i servizi 
medico-ospedalieri collegati alla 
nascita tout court siano a loro volta 
all’altezza, anche qui per garantire 
la massima sicurezza di puerpera e 
neonati.
Poi però bisogna aggiungere che il 
numero dei parti avvenuti a Cento 
è oggettivamente basso e molto al 
di sotto della soglia minima prevista 
per la “sopravvivenza” in loco di un 
sevizio come questo: appena 75. Ci 
saranno dei motivi per cui si sceglie 
poco Cento al di là dell’oggettivo 
crollo delle nascite registrato anche 
dal nostro territorio. O no?

volontari provenienti non solo dall’E-
milia-Romagna, ma anche da tante 
altre parti della Penisola.

Lo aveva anticipato qualche giorno prima sui canali social il 
Sindaco, Edoardo Accorsi: “Undici anni dopo qualcosa si 
muove”. E proprio nell’anniversario di quel tragico 29 maggio 
si è tenuta la conferenza stampa per l’annuncio dell’inizio dei 
lavori di restauro per il “Borgatti”, che si apre con un video che 
mostra le immagini del teatro spogliato di ogni suo accessorio 
e pronto, dopo tanti anni di silenzio, a risvegliarsi. Introduce 
il Sindaco: “Per questa giunta,” spiega, “la ricostruzione 
post-sisma è sempre stata la priorità assoluta. Ci eravamo 
prefissati (cosa avvenuta entro i primi sei mesi di mandato) 
di fare prima di tutto chiarezza degli iter amministrativi che ci 
avrebbero portato alla ricostruzione e di fare un sopralluogo 
all’interno degli edifici non ancora ricostruiti”.
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Cerchi un amministratore professionista, 
con la massima reperibilità, serietà ed esperienza? 
Amministriamo condomini 
nei comuni di Cento, Pieve di Cento, 
Finale Emilia e Terre del Reno.
Conta�aci per un preven�vo gratuito.

GIULIA BENATI AMMINISTRAZIONI CONDOMINIALI

Tel: 347.8077863
Mail: giulia.bena�.93@gmail.com
Pec: gbamministrazionicondominiali@pec.it

Dal 7 giugno

La bella stagione
Un’estate di eventi

D a l  7  g i u g n o 
parte la stagione 
estiva 2023 “La 
bel la Stagione” 
vivi l’estate, vivi 
Cento! che offre 
u n  c a r t e l l o n e 
r i cco d i  event i 
d a  g o d e r s i 
all’aria aperta nei mesi di giugno e 
luglio. Si annuncia quindi un’estate 
memorabile con una programma-
zione estiva particolarmente ricca 
di momenti di socialità che garan-
tiranno intrattenimento e svago 
per tutte le fasce di età ma con un 
occhio particolare ai giovani.
La rassegna “La Bella Stagione” 
realizzata dalla Fondazione Teatro 
“G.Borgatti” in collaborazione col 
Comune di Cento e in rete con le 
numerose realtà e associazioni 
culturali del territorio, si suddivide in 
varie tipologie di proposte: Musica, 
Eventi, Cinema e Sport che si svolge-
ranno nei giusti spazi del nostro 

bellissimo centro 
storico, in parti-
colare il Piazzale 
d e l l a  R o c c a  e 
i l  suo p rez ioso 
Cortile Interno e 
la famosa Piazza 
del Guercino, una 
location nel segno 

dello spettacolo dal vivo. 
Sarà un’estate di “rifioritura” grazie 
ad un palinsesto rinnovato nei modi, 
nello stile e nel contenuto e che 
si svolgerà in luoghi della città dal 
potenziale straordinario.
Ci saranno concerti, dj set, cinema e 
sport con il Whitty Summer Basket 
e la cultura con il Palio Guerciniano. 
Tutti gli eventi della rassegna “La 
bella stagione” sono a ingresso 
gratuito.
Per ulteriori informazioni consultare 
il sito www.fondazioneteatrobor-
gatti.it
www.comune.cento.fe.it

Edda Balboni

Il Comune di Cento ha indetto due 
concorsi pubblici per assumere 
due profili laureati da destinare al 
Servizio Sistemi Informativi: n°1 
funzionario amministrativo per cui 
è richiesta una laurea triennale, 
magistrale o vecchio ordinamento 
in qualsiasi disciplina; n°1 funzio-
nario sistemi informativi in possesso 
di una laurea in Scienze e tecnologie 
informatiche, Ingegneria dell’infor-
mazione, Matematica, Fisica, Stati-
stica e titoli equipollenti. C’è tempo 
fino al 19 giugno 2023 per candi-
darsi online tramite lo Sportello 
Telematico, accessibile dal sito del 
Comune di Cento.

ARRIVA IL PALIO

FIERA, AL VIA

COME AIUTARE 
LA ROMAGNA

THE CASTLE GARDEN
 II DOPO CENA DEL 

MERCOLEDÌ

TRA TERRA E CIELO
LUCCIOLE E STELLE

IN COMUNE
NUOVE ASSUNZIONI

Vittime, dispersi, inondazioni, frane. 
Di fronte a una regione alle prese 
con la devastazione dell’acqua, in 
tantissimi hanno chiesto di poter dare 
una mano, versando un contributo o 
donando beni di prima necessità. 
Per quanto riguarda i contributi 
in denaro, la Giunta regionale ha 
deciso di avviare una raccolta 
fondi per sostenere le persone 
e le comunità colpite, grazie alla 
generosità di chi vorrà partecipare 
a questa iniziativa. Chiunque potrà 
versare un contributo utilizzando 
queste coordinate bancarie Iban: 
IT69G0200802435000104428964 
-  C a u s a l e :  “ A L L U V I O N E 
EMILIA-ROMAGNA”
Il conto corrente è intestato all’A-
genzia per la Sicurezza territoriale 
e la Protezione civile dell’Emilia-Ro-
magna. Per agevolare le donazioni 
nell’ambito della raccolta fondi 
avviata dalla Regione, “Un aiuto 
per l’Emilia-Romagna”, chi intende 
versare sul conto corrente indicato 
può utilizzare anche l’intestazione 
abbreviata: AGENZIA REGIONALE 
SIC.T. PROTEZIONE CIVILE EMILIA 
ROMAGNA.
Ogni euro raccolto, l’utilizzo che ne 
verrà fatto, verranno resocontati 
pubblicamente, così come è stato 
fa t to  pe r  p recedent i  r acco l te 
fondi (r icostruzione post sisma, 
emergenza Cov id,  emergenza 
Ucraina).

Rievocazione storica suggestiva 
dei giochi di un tempo, degli abiti 
e costumi, di danze stor iche e 
spettacoli mozzafiato. Nella due 
giorni dedicata al Palio di Cento, 
che si svolgerà in centro storico 
sabato 17 e domenica 18 giugno 
2023, i gruppi storici sfileranno per 
le strade del centro cittadino con 
abiti e costumi del tempo e si sfide-
ranno nei tradizionali giochi: il tiro 
con l’arco, il tiro alla fune, il gioco 
del mattone ed il gioco della princi-
pessa. Non  mancheranno momenti 
salienti come la gara del “Palo della 
Cuccagna” che si terrà sabato 17 
alla sera nel Piazzale della Rocca e 
lo spettacolo con artisti del fuoco in 
Piazza Guercino domenica 18: fino a 
10 artisti metteranno in scena coreo-
grafie di grande impatto scenico 
con il fuoco: torce infuocare, bolas, 
ventagli, spade infuocate e combat-
timenti storici. 
Una celebrazione che rimanda a 
un momento storico ben preciso 
per la ci t tà di Cento ovvero la 
Pasqua Rosata che commemora 
lo scampato attacco alla Rocca 
dell’8 giugno (vigilia di Pentecoste) 
del 1443, quando questa venne 
assediata dall’esercito milanese 
dei Visconti, condotto da Luigi dal 
Verme.

Quattro appuntamenti nella sugge-
stiva cornice del Cortile della Rocca 
di Cento, dal tramonto a notte fonda: 
un piacevole dopo cena dedicato 
ai più giovani, ma non solo, ascol-
tando buona musica e sorseggiando 
gustosi cocktail. Dalle ore 21 alla 
mezzanotte di mercoledì 7, 14, 21 
e 28 giugno.

Come si può leggere sul sito ufficiale 
del Comune di Cento, si è chiusa la 
prima fase dell’iter che porterà alla 
realizzazione della Fiera di Cento, 
a settembre 2023 (in particolare 
per la Fiera Campionaria, “orien-
tativamente prevista dal 6 al 10” 
dello stesso mese): infatti, con lo 
scoccare del 26 di maggio, è stato 
oltrepassato il termine ultimo per 
le manifestazione d’interesse, da 
svolgere secondo le procedure 
indicate. 
Fin da ora, dunque, per i prossimi 
mesi si lavorerà, al fine di organizzare 
una kermesse di eventi che, come in 
passato, unisca arte e divertimento, 
cultura e valorizzazione del territorio.

L’Altra Prospettiva ASD in collabora-
zione con “Gli Astrofili Centesi” e con 
il Patrocinio del Comune di Cento, 
propone una serata di osservazione 
delle stelle al Giardino Botanico di 
Torrespada: Venerdì 9 giugno alle 
ore 21.00. E’ consigliato portare con 
sè antizanzare, plaid e torcia; è gradita 
l’iscrizione tramite e-mail a: astrofili-
centesi@gmail.com

Alluvione, danni enormi ma la Romagna risorgerà - Segue da pag. 1 >>>

La zona alluvionata tornerà a splendere: è un impegno, è una certezza.
Ma la ripresa non potrà essere fine a sé stessa. Oggi occorre affrontare – in 
via definitiva – una sfida non solo emiliano-romagnola ma italiana. Bisogna, 
per davvero stavolta, creare un piano nazionale di difesa del territorio che 
ci protegga dai terremoti, dalle acque dei fiumi, dalle montagne che stanno 
franando perché la pioggia che cade – quando cade – è violentissima e 
tale, come in questa occasione, che distrugge o danneggia case, aziende, 
infrastrutture. Le campagne, a loro volta, sono state devastate: almeno 10 
milioni di piante da frutto sono da estirpare da Bologna a Rimini e un numero 
quattro-cinque volte maggiore di colture arboree sono ad alto rischio, 
afferma dati alla mano Confagricoltura Emilia Romagna: «Si è aperta una 
voragine socio-economica e ambientale”
«Il 2-3 maggio in 36 ore è caduta l’acqua di 4 mesi, 16 e 17 maggio in 36 
quella di sei mesi: in quattro giorni è caduta l’acqua di un anno e ci sono 
ancora alcuni allagamenti perché l’acqua è caduta su un terreno che non 
riesce ad assorbire nulla». Con queste parole il presidente dell’Emilia-Ro-
magna ha riassunto il maggio da dimenticare della nostra regione. «L’Italia 
è un paese che nel dopoguerra ha investito molto poco sulla prevenzione, 
quindi bisogna recuperare un ritardo storico» ha proseguito Bonaccini.
Il Piano nazionale dovrà ovviamente essere finanziato: come? Qui si sta scate-
nando il dibattito politico. In ogni caso molto potrà essere attinto dal PNRR che 
prevede un mare di soldi per le infrastrutture. Ma non basterà (se si vorrà davvero 
incidere sul nostro futuro); occorreranno altre risorse: chi più ha, più concorra?
Il problema non è solo nazionale tantomeno locale. Il surriscaldamento del 
globo comporta che questi fenomeni accadono spessissimo: dobbiamo 
inquinare meno per evitare il riscaldamento del globo e nel contempo 
attuare un piano di lotta al dissesto idrogeologico. 
Bisogna cambiare stili di vita e quindi – il problema è politico internazionale 
– occorre adottare politiche che salvaguardino l’ambiente anzi, come dice 
papa Francesco, il Creato.
Chi pensa che l’uomo non c’entri, in tutto questo, è in malafede. Non si può 
aspettare che il livello dei mari sommerga le città costiere o che le nostre 
colline si disintegrino: fra poche decine di anni sarà così.
Bisogna voltare pagina. Qualcuno se ne sta accorgendo. Sono soprattutto 
i giovani: a loro, d’altra parte, le vecchie generazioni lasceranno in eredità 
questa terra.

Alberto Lazzarini
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Nel “Trovatore in concerto” raccolti 9.000 euro per borse di studio

Grande successo degli allievi 
di Raina Kabaivanska

Dal 21 giugno, Festa della Musica, sarà fruibile il video sul canale YouTube de Il Centone

Centesi a Forlì
Alla splendida Mostra su Moda e arte

È stato davvero straordinario i l 
successo della serata del 12 maggio 
scorso, presso il Teatro Pandurera di 
Cento, dedicata alla grande cantan-
te-at tr ice Raina Kabaivanska , 
giunta a Cento per la quarta volta, e 
ai suoi splendidi allievi-interpreti del 
“Trovatore in concerto”, promossa 
dal Lions Club e Rotary Club di 
Cento, dall’Associazione Impren-
ditori Centesi per la Cultura, dalla 
Fondazione Cassa di Risparmio di 
Cento e sponsorizzata dalle aziende 
Andalini, Baltur, Fantozzi Petroli e 
Fava.
I l  n u m e r o s o  e  a t t e n t i s s i m o 
pubblico che gremiva il teatro è 
rimasto conquistato dalla perso-
nalità carismatica di Raina, dalla 
sua generosa umanità, dalla sua 
simpatia irresistibile e dall’amore che 
nutre per i suoi allievi che, da più di 
vent’anni, educa e forgia nei suoi 
corsi di perfezionamento a Modena, 
a Sofia in Bulgaria e in altre città 
italiane, per poi lanciarli nei teatri di 
tutto il mondo, senza risparmiarsi, 
dall’alto dei suoi meravigliosi 88 anni!
Nella prima parte, il pubblico ha 
potuto conoscerla meglio grazie 
alla bella intervista condotta da 
Adriano Orlandini, in cui ha ricordato 

aneddoti simpatici e affettuosi legati 
a tre delle sue più celebri interpre-
tazioni, grazie ai video proiettati 
della Madama Butterfly in Arena a 
Verona, della Tosca con Pavarotti in 
concerto al Valli di Reggio Emilia, in 
cui indossava uno splendido abito 
di Capucci, della Vedova Allegra 
all’Opera di Roma con la regia di 
Bolognini.
E’ seguito poi il momento più emozio-
nante della serata, il concerto vero e 
proprio dedicato alle pagine più belle 
de “Il Trovatore” di Giuseppe Verdi, 
interpretate magistralmente dal 
soprano Vittoria Yeo, dal mezzo-so-
prano Veronica Simeoni, dal tenore 

Una signif icativa rappresentanza 
dell’arte centese e ferrarese partecipa 
alla splendida mostra, in corso ai 
Musei San Domenico di Forlì, dal 
titolo “L’arte della moda, L’età dei 
sogni e delle rivoluzioni 1789-1968” 
ideata e realizzata da Fondazione 
Cassa dei Risparmi di Forlì. La grande 
esposizione (300 opere fra tessuti, 
quadri, vestiti e sculture) è diretta 
da Gianfranco Brunelli (nella foto) 
e curata da Cristina Acidini, Enrico 
Colle, Fabiana Giacomotti e Fernando 
Mazzocca. Il tema, brillantemente 
affrontato, riguarda l’affascinante 
rapporto fra arte e moda e attra-
versa tre secoli: dall’Ancien Régime al 
secondo Novecento.
Se il tema, come detto, è la moda e 
più in generale la bellezza, non poteva 
mancare il ferrarese Giovanni Boldini 
con tre intense opere fra cui l’emo-
zionante ritratto della principessa 
Casati. Il suo è un ritorno dopo l’espo-
sizione, a lui interamente dedicata dalla 

stessa Forlì, nel 2015. In mostra c’è 
poi il centese Aroldo Bonzagni con 
il celebre olio dal titolo “All’uscita del 
veglione”, uno degli emblemi della Belle 
Epoque, raffigurante non solo la moda 
ma anche la società, esattamente 

Giuseppe Infantino e dal baritono 
Hae Kang, accompagnati al piano-
forte dal bravissimo maestro Paolo 
Andreoli. 
Con la  lo ro a r te  s t rumenta le , 
vocale e scenica hanno dato vita 
e sentimenti ai quattro protago-
nisti dell’opera verdiana, in modo 
tale da emozionare e commuovere 
profondamente il pubblico, che si è 
totalmente immedesimato nel loro 
tragico destino! Un miracolo, questo, 
che solo la grande musica e i grandi 
artisti sanno creare!
Dopo un entusiastico e calorosissimo 
applauso finale, Raina Kabaivanska 
e gli artisti sono stati omaggiati, 

con gratitudine e ammirazione, di 
targhe ricordo dai rappresentanti 
dei promotori, e Raina in particolare, 
anche dal Sindaco che le ha donato 
un riconoscimento di stima e amicizia 
a nome della nostra città. 
Gianni e Cristina Fava, amici di 
lunga data della grande cantante, 
e fra i principali organizzatori della 
serata, hanno ringraziato calorosa-
mente il pubblico e tutti coloro che 
hanno reso possibile il successo 
dell’evento, la cui finalità è stata 
pienamente raggiunta con la 
donazione dell’intero incasso 
della serata, pari ad Euro 9.000, 
alla Fondazione Raina Kabai-
vanska sotto forma di borse di 
studio per giovani cantanti di 
talento che hanno bisogno di 
aiuto per studiare.
“Sono onorata e felice di essere qui 
con voi e immensamente grata del 
vostro aiuto morale e materiale per 
i miei giovani talenti!”, ha dichiarato 
Raina.
Il video integrale della serata, 
realizzato da Civetta Movie, sarà 
fruibile sul canale YouTube de Il 
Centone a partire dal 21 giugno 
in occasione della Festa della 
Musica.

come prevede il filo conduttore dell’e-
sposizione. Un particolare di questo 
quadro è stato utilizzato per dare vita a 
uno dei due maxi manifesti all’ingresso 
del complesso di san Domenico, di 
recente stupendamente recuperato e 

riattato. E’ presente anche il “ferrarese” 
Giorgio De Chirico, a sua volta con 
tre opere fra cui l’evocativo ritratto di 
donna intitolato “Autunno dipinto” del 
1935. Di quadri “ferraresi” abbiamo 
parlato. Ma l’arte si esprime anche 
in altro modo: gli eccezionali abiti in 
mostra (alcuni d’epoca, altri contem-
poranei e firmati dalle migliori maison 
del mondo), sono esposti sui busti 
dell’Atelier Bonaveri di Cento. I busti 
sono una grande tradizione per questa 
importante quanto originale azienda: fu 
il fondatore Romano Bonaveri insieme 
a Umberto Tirelli e Pietro Tosi (entrambi 
premio Oscar per i costumi) a realizzare 
i primi busti storici nel 1985. Successi-
vamente questi vennero donati alla 
Galleria del Costume di Palazzo Pitti. 
Le figure esprimono, tra innovazione e 
tradizione, un grande senso di sarto-
rialità, lasciando trasparire quella cura 
e quella precisione che sono proprie 
della realizzazione dei busti Bonaveri. 

Alberto Lazzarini

FANTOZZI
Azienda con sistema 
di gestione qualità 
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FANTOZZI
F.G.M. PETROLI S.R.L.

Prodotti petroliferi per industria,
agricoltura e riscaldamento

San Giovanni in Persiceto (BO)
Cento (FE) Tel. 051 901403 www.fantozzipetroli.it
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Di tutto un po’...

>> Vendo rimorchietto da bici porta cani mai 
usato (portata Kg. 40), €. 85,00. Telefonare 
al 3202750594
>> Collezionista dà valore ai tuoi oggetti di  
cui non hai più bisogno, qualsiasi tipologia  
oggettistica, santini, cartoline, macchine foto, 
vinile musica, giocattoli, materiale cartaceo, 
quadri, liquori, vini, attrezzatura hobbystica 
ecc... massima serietà, per informazioni o 
accordi 328 9539064 , sempre reperibile.
>> Cerco lavoro stiro pulizia scala a Cento 
Disponibile lunedì e giovedì pomeriggio 
3391596813
>> Vendo a Cento asciugatrice Candy, classe 
A++, 8 kg, acquistata a gennaio 2020, 
pari al nuovo, euro 250. Per info o foto tel. 
3346103799
>> Vendo a Cento lampada da cameretta con 
proiezione dinosauri, multicolore o colore 
unico, funziona a pile o tramite cavo, libro 
puzzle dinosauri. Tutto a 20 euro. Regalo 
anche abbigliamento bimbo 5 anni. Per info o 
foto 3346103799
>> Vendesi a collezionista o appassionato nr. 
3 proiettori in pellicola 8mm e Super 8 + 2 
cineprese 8 e Super 8 mm. I tre proiettori 

si compongono da 2 8mm muti anni 60 
marca Bell-Howell - Eumig; proiettore sonoro 
magnetico Silma S233XW Bipasso 8 e S8; 
nr. 2 cineprese anni 60/70 - 8mm a molla ed 
elettrica con zoom. Il tutto è visibile a Cento, 
chi fosse interessato può chiamare il numero 
3393235860
>> Assistente per l’infanzia e OSS in pensione, 
italiana e automunita, si propone come 
assistente anziani parzialmente autosuf-
ficienti e custodia bambini in età scolare. 
Disponibile anche per spesa, commissioni, 
accompagnamento a visite o attività extra-
scolastiche. Massima serietà e riservatezza. 
Tel. 334 1409520
>> Compro vecchi quadri raffiguranti Garibaldi, 
Cavour, Mazzini e Vittorio Emanuele II, max 
serietà 3355230431
>> Cerco un posto auto oppure un garage 
da acquistare ed esclusivamente nel centro 
storico di Cento. Telefonare o lasciare un 
messaggio al 370-3741460
>> Cerco lavoro pulizia scala e stiro a cento 
esp lunedi e giovedi pome 3391596813
>> Cerco vecchio motorino piaggio,modello 
ciao bravo boxer si, anche non funzionante 

La Direzione de “Il Centone” si riserva il diritto di modificare, rifiutare o sospendere un’inserzione a proprio insindacabile giudizio. L’editore non risponde per eventuali ritardi o perdite, causate dalla non pubblicazione dell’inserzione per qualsiasi motivo. Non è neppure responsabile 
per eventuali errori di stampa. Gli inserzionisti dovranno rifondere all’editore ogni spesa eventualmente da esso sopportata in seguito a malintesi, dichiarazioni, violazioni di diritti ecc a causa dell’annuncio. Si precisa che tutte le inserzioni relative ad offerte di lavoro debbono 
intendersi riferite a personale sia maschile che femminile, essendo vietata, ai sensi dell’art. I della legge 9/12/77 n. 903, qualsiasi discriminazione fondata sul sesso per quanto riguarda l’accesso al lavoro indipendentemente dalle modalità di assunzione e qualunque sia il settore o il 
ramo di attività.

o fermo da anni in cantine,garage fienili ecc 
ritiro a domicilio e pagamento immediato tel. 
3476025477
>> Donna con molti anni di esperienza e 
automunita, cerca lavoro come badante, 
pulizia, babysitter.. Giornaliero, non convi-
venza, per info 3487285122
>> Vendo collezione rivista mensile Quattro-
ruote dal 1980 al 2020, perfettamente 
conservata. Info al 328 1847664
>> Badante (infermiera) referenziata,cerca 
lavoro come badante a ore, o 24 ore. Per 
ulteriori informazioni in merito e domande 
contattami al 3899072376
>> Giovane pensionato (referenziato) automu-
nito,si offre come persona di fiducia a Cento 
e zone limitrofe,per accompagnamento 
persone anziane e non,per commissioni di 
vario genere. Massima serietà e riservatezza. 
Per ulteriori informazioni in merito contattare 
il 3482605040.
>> Ragazza italiana di 38 anni, automunita, 
referenziata con 13 anni di esperienza, 
disponibile come badante no convivenza. 
Esperienza con persone allettate, alzaimer, 
parkinson, demenza senile. Automunita. 
Tel.3346103799 
>> Vendo bici in buono stato per bimba/o 
1-4 anni di colore verdino marca Unica-
Kappa, diametro ruota 37 cm, altezza sella 
regolabile. Prezzo 65 euro tratt. telefono 
338/8541017 e-mail robro.me@alice.it
>> Vendo camper semintegrale BENIMAR 
mod. TESSORO 440UP anno 2018 euro 6 
Km.24.000 (accessori montati: pannello 
solare-inverter-tendalino-batteria di servizio 
a rilascio lento) € 35.000. Telef. 3202750594. 
>> Privato, vende moto KAWASAKI Z 750 
anno di imm. Maggio 2005, km. 5500. Unico 
proprietario, no incidenti, tagliandi regolari, 

PUBBLICA I TUOI ANNUNCI SU “IL CENTONE”
LA PUBBLICAZIONE DEGLI ANNUNCI È GRATUITA, ECCETTO QUELLI 

RELATIVI AD ATTIVITÀ COMMERCIALI E IMMOBILIARI CHE SONO A 
PAGAMENTO. NON VERRANNO PUBBLICATI ANNUNCI MATRIMONIALI O 
PER RICERCA DI AMICIZIE. VERRANNO PUBBLICATI ESCLUSIVAMENTE 

ANNUNCI NEI QUALI È ESPRESSAMENTE INDICATO IL NUMERO 
TELEFONICO O INDIRIZZO E-MAIL. 

Inviaci i tuoi annunci a: annunci@ilcentone.it 
WhatsApp : +39 345 6020873

Utilizzare gli stessi recapiti anche per la cancellazione

ottimo stato di manutenzione. Compresi: unghia 
parabrezza, batteria originale nuova ancora da 
installare, scarico alternativo omologato, porta-
pacchi. Prezzo Euro 3000. Per info inviare un 
messaggio al n. 339 4438228
>> Vendo cucina, salotto, credenza, cameretta 
e camera matrimoniale, e mobili vari il tutto in 
buono stato. Tel. 347 7935239
>> Svuoto appartamento e svendo mobili, 
lampadari, televisori, tende e tutto quello che 
può interessare che ovviamente sia in vendita. 
Offerta interessante per chi volesse arredare 
appartamento completo. Tel. 347 7935239
>> Vendo 4 gomme invernali Nokian con 
cerchi in lega,Percorsi km.9 mila.Gomme 
misura 215/55R16. Cerchi 6,5 JX16H2SI11 
Mail galibo.lg@gmail.com
>> Vendo 67 componenti per radiatori in 
alluminio come nuovi altezza 680 larghezza 
80 euro 3 cadauno telefono 3455789137
>> Signora italiana patentata seria e paziente 
con attestato di assistente familiare residente 
a Dodici Morelli di Cento cerca lavoro come 
assistente anziani. Orario diurno serale no 
notte. Cell 335 8212298
>> Vendo elettrodomestici e mobilio vario 
usati, 1 cyclette da camera praticamente 
nuova, 1 telefax e 2 biciclette in ottimo stato 
uomo e donna. Tel. 347 7935239
>> Vendo ceramiche Capodimonte varie di circa 70 
anni fa e servizi vari antichi. Tel.  347 7935239
>> Vendo circa 200 CD di artisti vari italiani 
e stranieri al miglior offerente minimo 50€. 
Tel. 340 6837923
>> Vendo pedana mobile usata 2 volte a 250 
euro. Tel 331 1110901 ore 13/14
>> Signora con esperienza e molto paziente con 
anziani cerca lavoro come donna delle pulizie o 
badante. Max serietà. Tel. 3482582286
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Speciale alluvione

Un giorno di permesso retribuito per tutte 
le persone del Gruppo che vogliono parte-
cipare alle attività della Protezione Civile 
nelle aree colpite. Già 160 persone hanno 
aderito all’iniziativa in poche ore; 
• l ’is t i tuto inol t re ha del iberato una 
donazione alla Protezione Civile dell’E-
milia Romagna per finanziare le attività sul 
territorio; 
• sarà attivata una raccolta fondi tra dipen-
denti e clienti del Gruppo per contribuire al 
sostegno delle iniziative che saranno di volta 
in volta identificate; 
• tali attività si aggiungono alla moratoria 
di mutui, prestiti e leasing ed al plafond di 
finanziamenti di 2,7 miliardi di euro messo 
a disposizione di famiglie ed imprese dei 
territori interessati nei giorni scorsi. 
Credem, tra i principali gruppi bancari 
nazionali e tra i più solidi a livello europeo, 
ha adottato alcune nuove iniziative per 
rafforzare il sostegno ai territori dell’Emilia 
Romagna e delle Marche colpiti dall’allu-
vione. Tali provvedimenti integrano quelli 
introdotti dal Gruppo nei giorni immediata-
mente successivi agli eventi meteorologici 
avversi. 
In par t icolare, Credem ha deciso di 
sostenere l’attività dell’Agenzia per la 
sicurezza territoriale e la protezione civile 
dell’Emilia-Romagna (Protezione Civile) che 
sta operando per aiutare le popolazioni 
colpite dall’alluvione. 
In dettaglio, la banca assegnerà un giorno 
di permesso retribuito a tutte le persone 
che vorranno mettersi a disposizione per 
sostenere i territori colpiti. La Protezione 
Civile si occuperà di organizzare le squadre 
in base alle disponibilità e di coordinarle per 
le operazioni necessarie. 
L’istituto inoltre ha deliberato una donazione 
diretta alla stessa Protezione Civile per 
finanziare le attività sul territorio. 
La raccolta delle adesioni volontarie è 
iniziata martedì scorso e nella prima giornata 
sono state 160 le persone che hanno scelto 
di partecipare. 
La banca inoltre attiverà, mediante una 
piattaforma informatica, una raccolta fondi 
aperta a clienti e persone del Gruppo per 
contribuire a sostenere le popolazioni 
colpite anche nei prossimi mesi. Il Gruppo, 
infatti, anche tramite la rete commerciale 
e le persone sul territorio, sta costante-
mente monitorando la presenza di iniziative 
locali meritevoli di un sostegno ulteriore, 

privilegiando quelle indirizzate ai più piccoli, 
all’istruzione, alla salute pubblica, al ripri-
stino di opere storiche ed artistiche. 
Tali iniziative si aggiungono a quelle attivate 
nei giorni scorsi dal Gruppo a sostegno delle 
famiglie e delle imprese dei territori colpiti: 
moratoria fino ad un massimo di 12 mesi dei 
mutui ipotecari, leasing e prestiti personali. 
Oltre a ciò la banca ha messo a disposi-
zione di tutti coloro che hanno subito danni 
un plafond pari a 2,7 miliardi di euro di finan-
ziamenti destinati a sostenere le spese di 
prima necessità con condizioni agevolate e 
procedure di erogazione semplificate.

CREDEM BANCA

Iniziative a sostegno
degli alluvionati

Le BCC per la Romagna
Una risposta immediata a sostegno delle 
popolazioni colpite dall’alluvione arriva dalle 
BCC dell’Emilia-Romagna: i due Gruppi 
Bancari Cooperativi (Gruppo BCC Iccrea e 
Gruppo Cassa Centrale, che raccolgono le 
9 banche di credito cooperativo presenti su 
tutto il territorio regionale) aderenti alla Federa-
zione, hanno stanziato rispettivamente 300 
e 200 milioni come primi plafond a sostegno 
dei territori colpiti in Emilia-Romagna. Queste 
risorse saranno destinate a famiglie ed 
imprese colpite da una calamità naturale senza 
precedenti nella storia del territorio.
“Gli eventi atmosferici devastanti hanno 
colpito con particolare aggressività parti 
rilevanti dei territori, da Bologna a Rimini - 
commenta il presidente della Federazione 
Regionale BCC Emilia-Romagna, Mauro 
Fabbretti -. La violenza del fenomeno ha 
portato la perdita di vite umane e devastato 

intere comunità con le relative famiglie, 
attività produttive, infrastrutture, scuole, 
strutture sportive, sociali e culturali, con 
danni al momento incalcolabili. Un evento 
di portata immensa che ci chiama in causa 
come banche di comunità: il Credito Coope-
rativo si fonda sulla vicinanza e sul sostegno 
dei propri territori di riferimento e una 
tragedia come quella accaduta nei giorni 
scorsi e ancora in corso richiede risposte 
immediate e concrete. I due gruppi coope-
rativi, oltre ad avere reso operativa la sospen-
sione delle rate dei mutui per la popolazione 
e le imprese colpite dal maltempo, hanno 
messo in campo questo primo importante 
plafond di 500 milioni complessivi. Ma altre 
iniziative sono in corso da parte delle singole 
Banche. Come Federazione Regionale ci 
siamo fatti promotori di una raccolta fondi 
da estendere all’intero movimento del 
Credito Cooperativo a partire da Feder-
casse, alle Capogruppo Iccrea e CCB, 
alle casse Raiffeisen, alle singole BCC, 
finalizzandola ad un programma di inter-
venti di sostegno ai territori colpiti. Siamo 
ancora nella fase acuta dell’evento, ma 
questa Federazione, in accordo con le 
banche aderenti e in linea con la missione 
che da sempre vede il Credito Coope-
rativo a fianco delle comunità – conclude 
Fabbretti – assicurerà ancora una volta il 
pieno sostegno a famiglie, imprese e a chi 
sta affrontando le conseguenze di un evento 
imprevedibile e devastante”.

Aiuta anche TU
la Romagna!

C h i u n q u e  p o t r à  ve r s a r e  u n 
contr ibuto uti l izzando queste 
c o o r d i n a t e  b a n c a r i e  I b a n : 
IT69G0200802435000104428964 
-  C a u s a l e :  “ A L L U V I O N E 
EMILIA-ROMAGNA”
Il conto corrente è intestato all’A-
genzia per la Sicurezza territo-
riale e la Protezione civile dell’E-
milia-Romagna. Per agevolare 
le donazioni nell’ambito della 
racco l ta  fond i  av v ia ta  da l l a 
Regione, “Un aiuto per l’Emi-
lia-Romagna”, chi intende versare 
sul conto corrente indicato può 
util izzare anche l’intestazione 
abbreviata: AGENZIA REGIONALE 
S IC.T.  PROTE ZIONE C IV ILE 
EMILIA ROMAGNA.
Ogni euro raccolto, l’utilizzo che ne 
verrà fatto, verranno resocontati 
pubblicamente, così come è stato 
fatto per precedenti raccolte fondi.



6 ANNO XLVI N. 6    GIUGNO 2023

Società
Suor Laura e la missione di Adwa

“Abbiate fiducia in Maria ausiliatrice 
e vedrete cosa sono i miracoli”

C o s ì  d i c e v a 
d o n  B o s c o 
d i  M a r i a , 
a f f i d a n d o 
se mpre  a  l e i 
i  p r o b l e m i 
che parevano 
i n s o r m o n -
tab i l i .  A nche 
s u o r  L a u r a 
o g g i ,  n e l l a 
r i co r renza d i 
Maria Ausilia-
t r i c e ,  f e s t a 
cara alle nostre 
S a l e s i a n e  ( i l 
nome completo 
del loro ordine 
è  p r o p r i o 
Figlie di Maria 
A u s i l i a t r i c e ) 
può testimoniare che ogni giorno 
ad Adwa accadono piccoli o grandi 
miracoli. Di miracoli ad Adwa ne 
servono davvero tanti, così come 
in tanti luoghi del mondo dove i più 
deboli non riescono ad avere accesso 
all’acqua, al cibo, alle cure.
A lcuni di voi probabi lmente lo 
stanno sperimentando purtroppo 
sulla propria pelle, a causa degli 
eventi climatici estremi degli ultimi 
giorni... anche a voi va il nostro 
pensiero e la nostra solidarietà 

fraterna! “Abbiate fiducia!”
Anche il neonato arrivato da Edaga 
Arbi, a 40 km da Adwa, ha bisogno 
di un miracolo per sopravvivere: suor 
Laura ci ha mandato la foto, se te la 
senti puoi visionarla a questo link... 
E’ la dimostrazione che l’acuto livello 
di denutrizione delle donne durante 
la gravidanza continua a ripercuotersi 
sui piccoli che nascono gravemente 
sottopeso e hanno bisogno di terapie 
specifiche per poter recuperare e 
sopravvivere.

Ricorda che puoi aiutare senza 
spendere nulla: 5x1000 ad Amici di 
Adwa. La dichiarazione dei redditi 
è sempre un'occasione, oltre che 
per detrarre/dedurre le donazioni 
che hai fatto lo scorso anno ad 
Amici di Adwa (sul nostro sito trovi 
le info), anche per poter contri-
buire all'ospedale di Adwa. Devolvi 
il 5x1000 IRPEF indicando il nostro 
codice fiscale 90005940383.

M a  a l  K i d a n e 
Mehret Hospital 
s o n o  f i d u c i o s i 
che questa picco-
lissima creatura, 
l e t t e r a l m e n t e 
pelle e ossa, ce la 
potrà fare... grazie 
alla protettrice a 
cui l ’ospedale è 
intitolato... e con 
il vostro prezioso 
c o n t r i b u t o  p e r 
poter sostenere gli 
acquisti di latte in 
polvere, sondini, 
farmaci, nonchè 
gli stipendi degli 
operatori sanitari, 
l’elettricità, l’acqua 
pulita...

Per informazioni:  Tel. 0532 894142  info@caratteriimmobili.it

Per ampliare l’offerta dei servizi di natura medico sanitaria

CERCASI
LOGOPEDISTA, NUTRIZIONISTA

AFFITTASI
Locali arredati, provvisti di internet con fibra ottica e utenze,

ideali per l’insediamento di nuovi studi medici permanenti o saltuari
nel Centro Storico di Bondeno (FE) vicino a parcheggi, farmacie e negozi.

FINALE EMILIA
RAGAZZI IN 
SCENA COL 

DECAMERONE
Lunedì e martedì 22 e 23 maggio, 
al Cinema Corso di Finale Emilia si 
è tenuta una pièce teatrale dedicata 
ad alcune novelle del Decameron, 
la straordinaria opera di Giovanni 
Boccaccio (1313-1375), scritta e 
messa in scena da alcuni ragazzi del 
Liceo Morando Morandi. 
I ragazzi, incontratisi da novembre 
ogni due settimane e, nell’ultimo 
p e r i o do,  a nche  c on  magg io r 
frequenza, si sono adoperati nella 
realizzazione dell’intero spettacolo, 
scegl iendo, innanzitut to, qual i 
novelle mettere in scena (La cornice 
del degrado sociale della peste del 
1348 e del ritrovo dei novellatori in 
Santa Maria Novella, Elisabetta da 
Messina, Federigo degli Alberighi, 
La badessa e le braghe del prete 
e Anichino), scrivendo il copione e 
impegnandosi nell’ideazione degli 
artifici scenici e dei costumi, poi 
realizzati da professionisti. 
I circa venticinque ragazzi e ragazze 
impegnati hanno stupito l’uditorio 
con la loro abile interpretazione 
e fantasia, che ha permesso di 
realizzare all’interno dello spettacolo 
non solo la recita delle novelle scelte 
ma anche la trasformazione della 
celeberrima dedicata alla badessa 
Usimbalda in un musical e l’attualiz-
zazione di quella di Anichino.

Federico Pavani
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Cultura

“I francesi non sono tutti 
ladri. Ma Buonaparte sì”. 
C o s ì  s i  m o r m o r a v a  i n 
Italia alla fine del’ 700. La 
rivoluzione francese, e le 
campagne mil i tar i intra-
prese da Napoleone  in 
Europa ed in Africa, avevano 
infatti attivato una delle più 
colossali sottrazioni di opere 
d’arte che la storia ricordi. 
Un trasloco vor t icoso e 
sistematico, che interessò 
particolarmente la piccola 
Cento, che ne fu una delle 
vittime maggiori.

I l  30 giugno 1796 le pr ime truppe 
napoleoniche fecero il loro ingresso in 
Cento e dopo pochi giorni, il 6 luglio, 
giunsero anche due commissari, che 
avevano avuto da Napoleone l’incarico 
di fare ‘razzia’ delle opere di pregio che 
adornavano le chiese cittadine. Secondo 
gli storici locali i due erano il pittore Ciney 
e lo scultore Berthollet, ma, quasi sicura-
mente, erano invece i pittori Jacques-
Pierre Tinet e Jean-Simon Berthélemy. 

Giunti nella chiesa del Rosario, i due 
commissar i avrebbero fat to calare 
dalla volta una tela del Guercino (La 
Vergine assunta al cielo), ma, dopo 
averla osservata da vicino, avrebbero poi 
deciso di lasciarla al suo posto in quanto 
“giudicata un guazzabuglio” (GAETANO 
ATTI). Secondo la vulgata ancor oggi 
tramandata, i  due commissar î non 
avrebbero compreso, per loro ignoranza, 
che le proporzioni della Madonna dipinta 
dal Guercino risultavano fuori scala, 
poiché l’opera era stata pensata per 
una visione dal basso: “Così il dipinto, 
visto da vicino e ad altezza d’uomo, 
presentando una Vergine tozza, col volto 

all’indietro, il naso all’insù e 
il mento ben in evidenza, non 
avrebbe incontrato l’appro-
vazione dei due francesi e 
sarebbe rimasta nella sua 
collocazione” (FEDERICO 
GIANNINI). 

Ma per una tela rimasta fortu-
natamente a Cento, presero 
invece la via della Francia 
ben altri tredici quadri, di 
cui otto furono restituiti venti 
anni dopo, a seguito della 
sconfitta di Napoleone:

Guercino: La cattedra di S. Pietro (dalla 
collegiata di S. Biagio)
Guercino: L’apparizione di Gesù risorto 
alla Madonna (dalla chiesa del Nome di 
Dio)
Guercino: S. Pietro pentito (dalla chiesa 
di S. Pietro)
Guercino:  S. Bernardino prega la 
Madonna di Loreto (dalla chiesa di S. 
Pietro)
Guercino: La Madonna col Bambino 
(dalla chiesa della Ss.ma Trinità)
Ludovico Carracci: La Madonna con i 
SS. Giuseppe e Francesco (dalla chiesa 
della Ss.ma Trinità)
Benedetto Gennari: La cena in Emmaus 
(dalla chiesa della Ss.ma Trinità)
C e s a r e  G e n n a r i :  L a  M ad da le na 
nel deserto (dalla chiesa di S. Maria 
Maddalena)

I quadri, restituiti dai francesi grazie anche 
all’intenso lavoro diplomatico del grande 
scultore Antonio Canova, non furono ricol-
locati nelle chiese di origine, ma affidati al 
Comune, che il 3 febbraio 1816 (festa del 
patrono), li fece esporre nella Collegiata di 
S. Biagio. Nello stesso giorno, per festeg-
giare la restituzione parziale delle tele, fu 

La spoliazione napoleonica
delle opere d’arte centesi

Lunedì 5 giugno, Piccolo teatro Borselli

Fausto Biloslavo
In questi giorni l’Istituto Italiano 
di Cultura di New York espone le 
foto scattate in 40 anni di carriera 
dal noto giorna-
lista ed inviato 
di guerra Fausto 
Biloslavo, che è 
il primo giorna-
lista di guerra 
i ta l iano a cu i 
viene dedicata 
u n ’ i n i z i a t i v a 
espositiva nella 
Grande Mela . 
Firma dei quoti-
diani Il Giornale 
e Il Foglio e del 
s e t t i m a n a l e 
Panorama, Bi loslavo col labora 
anche con le reti Mediaset e con 
Sky. È stato corrispondente dai 
fronti del Libano, Afghanistan (dove 
rimase in carcere per sette mesi), 
Jugoslavia, Cecenia, Iraq, Siria ed 
infine Ucraina (da cui ha inviato varie 
decine di servizi alle reti Mediaset). 
In 40 anni sui fronti più caldi del 
mondo il giornalista triestino ha 
scritto per le maggiori testate italiane 
ed internazionali ben 7.000 articoli, 
accompagnati da foto e video. Sulla 

mostra di New York Biloslavo si è 
così espresso: “40 anni di guerre, 
che mi hanno fatto capire quanto 

siamo fortunati 
a vivere in pace 
d a  o l t r e  7 0 
anni”.
A l  r i t o r n o 
d a  N e w 
Yo rk ,  Faus to 
Biloslavo sarà 
a l  P i c c o l o 
Teatro Borselli 
d i  C e n t o  l a 
sera di lunedì 
5 giugno (ore 
2 0 : 3 0 )  p e r 
r i t i r a r e  d a l 

Lions Club il Premio “Melvin Jones 
Fellow”, che gli sarà consegnato 
dall’avv. Giorgio Ferroni, prossimo 
Governatore del Distretto Lions 108 
Tb. Sarà l’occasione per presentare 
anche l’ultimo dei libri di Biloslavo, 
UCRAINA, per il quale egli sarà 
intervistato da Alberto Lazzarini, 
v icepres idente de l l ’o rd ine de i 
giornalisti dell’Emilia-Romagna, e da 
Marina Malagodi, padrona di casa 
in qualità di presidente dell’Asilo 
Giordani. L’ingresso è libero.

distribuita un’elemosina a tutti i poveri di 
Cento. Poco dopo il Comune in via provvi-
soria collocò i quadri nell’oratorio della 
chiesa del Rosario. 

Purtroppo, nonostante il Congresso di 
Vienna avesse ordinato tassativamente 
alla Francia di restituire immediatamente 
tutte le opere sottratte da Napoleone, 
erano rimaste definitivamente in Francia 
cinque tele del Guercino:

La visione di S. Girolamo (dalla chiesa 
del Rosario alla cattedrale di Notre-Dame 
a Parigi, ora nella chiesa di S. Tomaso 
d’Aquino a Parigi)
La Madonna col Bambino e Santi che le 
presentano Giuseppe Gaetano Righetti 
- nella foto (dalla chiesa di S. Agostino 
al Museo del Louvre, ora al Museo delle 
Belle Arti di Bruxelles) 

La Gloria di Ognissanti (dalla chiesa dello 
Spirito Santo al Museo degli Agosti-
niani di Tolosa, andata poi praticamente 
distrutta)
L’estasi di S. Francesco con S. Benedetto 
(dalla chiesa di S. Pietro al palazzo 
parigino delle Tuileries, ora al Museo del 
Louvre)
La Madonna col Bambino (dal Seminario 
Clementino alla cattedrale di Strasburgo, 
ora al museo di Aurillac)

Se tutti concordano sul diritto della 
Grecia di chiedere all’Inghilterra la 
restituzione dei marmi del Partenone 
trafugati nel 1801 da Lord Elgin, perché 
non dovrebbe la piccola Cento poter 
chiedere alla Francia la restituzione dei 
cinque quadri del Guercino ‘razziati’ da 
Napoleone nel 1796 ?

Adriano Orlandini

“Racconti della Valle delle Tagliole” è 
il titolo del bel libro, edito da Albatros, 
di don Vittorio Serafini, un sacerdote 
scrittore di grandi e avvincenti capacità 
narrative.
La pubbl icazione 
è articolata in 25 
racconti che hanno 
come protagonisti 
altrettanti animali, 
naturalmente ben 
inseriti nel contesto 
ambienta le  de l la 
citata valle, ultimo 
lembo del l ’Emil ia 
verso la Toscana. 
Ecco allora susse-
guirsi nelle veloci 
p a g i n e  l u p o  e 
pecora, montone 
e fa ina,  aqui la  e 
m u c c a ,  l e p r e  e 
volpe, cinghiale e 
gallina, riccio e gufo, 
ragno e farfalla…
Tutti hanno un nome e narrano una 
storia, in qualche modo educativa, 
echeggiando così la grande tradizione 
incarnata da Esopo o La Fontaine. Molti 

i detti popolari emiliani, evidente la 
saggezza popolare, il “culto” della tradi-
zione mai stantia ma fonte di riflessione 
e di vita, l’uso del dialetto. Interessante 

e ut i le è anche la 
scheda che descrive 
ciascun animale.
I luoghi descritti sono 
quelli dell’infanzia e 
della memoria, quelli 
dell’habitat dei tanti 
animali, illustrati con 
le rispettive caratte-
ristiche. Intorno ad 
ess i ,  accanto  ad 
essi, c’è il Creato e 
naturalmente l’uomo 
con i suoi pregi e i 
suoi difetti, in fondo 
narrati attraverso gli 
amici animali. Da non 
perdere è anche la 
grande introduzione    
a cura di Barbara 
Alberti che parla di 

libri: “Avrò tutte le vite che riuscirò a 
leggere. Sarò tutti i personaggi che 
vorrò essere”.

Alberto Lazzarini

Animali: storie
e insegnamenti

In un bel libro di don Vittorio Serafini

Vittorio Serafini È nato nel 1948 a Tagliole (Modena). È 
stato insegnante di lettere e filosofia e preside in tre scuo-
le cattoliche private della provincia di Ferrara. Attualmente 
ricopre l’incarico di assistente dell’A.C.R. (Azione Cattolica 
Ragazzi) della diocesi  di Ferrara-Comacchio.  È direttore 
dell’Ufficio IRC (insegnanti di religione cattolica) nella stes-
sa diocesi ed è parroco della unità pastorale Madonna del 
monte Carmelo. Già autore di due opere storiche: la prima 
sulla Valle delle Tagliole Fin che vive il maggiociondolo del 
2004 e la seconda sul territorio ferrarese di Quartesana Lu-
minoso tramonto navigando ad est del 2008. Nel 2018 ha 

pubblicato il romanzo Viene il giorno e viene anche la notte, edito dalla casa 
editrice Terra marique e nel 2019 ha presentato la storia della casa estiva 
per i campi scuola dei ragazzi della ex diocesi di Comacchio: Le memorie di 
una pulce. L’ultima opera è uscita nel 2020 Nahum l’uomo del conforto: una 
raccolta di poesie di autori classici italiani ed internazionali con commento 
e diario in tempo di coronavirus.

Gruppo Albatros il Filo ha aderito al Programma 
Impresa Amica dell’UNICEF per sostenere il 
progetto sull’educazione femminile in Niger. 
Con l’acquisto di questo libro aiuti il Gruppo 
Albatros a sostenere questo progetto.

euro 14,90
QR CODE: VISITA IL SITO

VITTO
RIO

 SERAFIN
I

RACCO
N

TI D
ELLA VALLE D

ELLE TAG
LIO

LE

VITTORIO SERAFINI

RACCONTI 
DELLA VALLE 

DELLE TAGLIOLE
Storie di trenta animali diversi 

“Gli animali possono essere esempi di vita?”                                                  
Certo che sì. “In questo libro si raccontano 25 storie di animali di-
versi che si possono incontrare nella piccolissima e sperduta Valle 
delle Tagliole, nell’ultimo lembo di terra che divide l’Emilia Roma-
gna dalla Toscana.” 
Storie in cui gli animali fanno da protagonisti: parlano, si relazio-
nano agli esseri umani ed esprimono dei sentimenti. Ogni rac-
conto vuole offrire un insegnamento per l’uomo oltre che una 
breve descrizione dell’animale trattato. 
“Osservando attentamente la vita degli animali non solo si rice-
vono lezioni sull’amore, la fedeltà, la compassione, l’umiltà, ma ci 
si sente spinti ad interrogare la propria coscienza e a provare ad 
essere migliori.” 

CENTO Via Donati, 22 
CENTO Via Vicini, 1/3

SANT’AGOSTINO Via Statale, 186/B
MIRABELLO Corso Italia, 348
 Tel. 051 902078 - 051 904001

www.onoranzepizzottimalaguti.it
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Liceo Cevolani, Insieme 
a d  a l t r e  3 6 6  s c u o l e 
in tutta Italia, e, per la 
prima volta, a nove licei 
stranieri, di cui due della 
Francia (addirittura uno 
di questi della remota 
Isola della Réunion), uno 
de l l a  Ge rman ia ,  due 
della Grecia, uno della 
Spagna e tre della Turchia, ha parte-
cipato anche quest’anno alla nona 
edizione della Notte Nazionale del 
Liceo Classico. All’inizio della serata, 
la Dir igente, prof.ssa Stefania 
Borgatti, ha inaugurato con gioia la 
“Loggia dei poeti”, che dal prossimo 
anno sarà un ambiente a disposizione 
di insegnanti e docenti dell’istituto, ed 
ospiterà la sezione di letteratura greca 
e latina della biblioteca della scuola; 
è intervenuto con i suoi saluti anche il 
sindaco, Edoardo Accorsi. I veri prota-
gonisti della serata sono stati ovvia-
mente i ragazzi, che si sono prodotti 
in rappresentazioni teatrali, monologhi, 
recital e let ture che avevano per 
oggetto testi della tradizione letteraria, 
non solo classica ma anche italiana 
e straniera, accomunati dal tema del 

sogno; molti dei begli elementi sceno-
grafici sul cui sfondo i ragazzi hanno 
recitato si devono all’impegno dei 
docenti delle scuole medie Pascoli e 
Guercino.  A spezzare la serata, come 
da tradizione, la conferenza, tenuta 
nella splendida cornice del giardino 
della Magnolia, dal professor Camillo 
Neri, docente di Filologia e letteratura 
greca dell’Università di Bologna. Dopo 
la conferenza, il pubblico ha potuto 
gustare le specialità del buffet greco, 
organizzato dalla centese Sala da tè. A 
chiudere la serata il professor Claudio 
Ricci, referente d’istituto, accompa-
gnato da una studentessa e da alcuni 
giovani musicisti, in contemporanea 
con tutti gli altri licei classici aderenti 
all’iniziativa, ha letto alcuni versi dalle 
Argonautiche di Apollonio Rodio.

Società

Nell’ambito dell’iniziativa “La Bella 
Stagione”, promossa dal Comune di 
Cento e dal Teatro Borgatti, il Cinema 
Don Zucchini torna con le sue ormai 
consuete proiezioni all’aperto. Nel 
mese di luglio infatti, a partire dal 
4 fino al 27, in Piazza del Guercino 
i ragazzi del Don Zucchino ci allie-
teranno con alcuni film più o meno 
recenti. Si parte il 4 luglio con “Franken-
stein Jr”, irriverente commedia di Mel 
Brooks che quest’anno festeggia il 
cinquantesimo anniversario. Segue il 
6 luglio “Toy Story”, classico moderno 
dell’animazione. L’11 è la volta dei 
“Blues Brothers”, immortale commedia 

musicale (e nota per l’elevato numero 
di auto distrutte e occhiali da sole 
persi durante le riprese). Il 18 tocca a 
“Margini”, film italiano di recente uscita 
molto apprezzato ai festival nostrani. Si 
torna alla commedia il 20, con “Il ritratto 
del duca”, film britannico delizioso e 
divertente. Per il 25 un altro grande 
classico, “Jurassic Park”, amato da 
più generazioni e considerato uno dei 
migliori film d’avventura di sempre. 
A chiudere la rassegna, il 27 luglio, 
“Notting Hill”, una delle più celebri 
commedie romantiche di sempre 
ambientata nella capitale inglese.

Jacopo Fallavena

La Strada dei vini e dei sapori e l’Istituto 
alberghiero “Orio Vergani” fanno rete e 
danno vita a un interessante quanto 
utile prodotto interamente 
made in Ferrara. Stiamo 
parlando di un ricettario 
che parla ferrarese ed è 
destinato ad occupare lo 
scaffale più in vista delle 
nostre cucine o delle sale da 
pranzo.
Di questa iniziativa (anzi, del 
progetto che l’ha originata) 
s i  è  pa r l a to  ne l  co r so 
della conferenza stampa 
promossa dai due enti e dall’am-
ministrazione comunale, presente 
l’assessore Angela Travagli, che ne 
ha gestito la regia. Massimil iano 
Urbinati, in doppia veste (presidente 
della “Strada” e preside della scuola), 
si è ovviamente detto molto soddi-
sfatto di presentare la piccola quanto 
agile e ben fatta pubblicazione che 
ha visto protagonisti i futuri chef del 
“Vergani” che hanno messo nero 
su bianco le numerose ricette del 
nostro territorio indicando gli ingre-
dienti per ciascuna e naturalmente il 
procedimento per realizzarle. Ecco 
allora descritti, fra gli altri, i crostoli 
piuttosto che la brazadela, i pinzini 
fritti e il pane, il risotto alla zucca o con 
gli asparagi (di Mesola eh) e i cappel-
lacci, il pinzone e la vellutata di zucca 
o piuttosto le verdure pastellate. Non 
solo: utile e fonte di curiosità è anche la 
tabella finale con l’elenco dei prodotti 
ortofrutticoli della nostra provincia e 

la loro stagionalità, mese per mese. 
Già, i ragazzi: hanno raccolto e scritto 
le ricette e le hanno anche presentate 

per la degustazione, in 
questi mesi, nel corso delle 
prime e terze domeniche 
in piazza Municipio. La 
prossima domenica sarà 
l’ultima animazione (impor-
tante esempio di sinergia 
studio-lavoro) prima della 
vacanza scolastica. 
Questo ricettario è stato 
ideato e creato dall’Asso-
ciazione Strada dei vini e 

dei sapori, il progetto generale e i testi 
sono di Silvia Bozzato e il progetto 
grafico e le illustrazioni di Luca Deserti. 
Sarà distribuito ai visitatori del mercato 
contadino che si svolge il giovedì all’Ac-
quedotto e il venerdì nella piazzetta di 
Porta Paola (piazza Travaglio) oltre che 
in piazza Municipio la prima e la terza 
domenica del mese.
Urbinati ha poi sottolineato come 
il progetto rappresenti una sorta di 
“comunione intergenerazionale” e 
faccia coniugare tradizione e attualità; 
un tema, questo, sviluppato anche 
dall’assessore Travagli che ha posto in 
luce la concretezza dell’operazione e 
l’ottimo risultato che “sa di famiglia”. Il 
ricettario ha un risvolto, naturalmente, 
anche in chiave turistica e soprattutto 
di valorizzazione del prodotto tipico 
ferrarese, secondo una visione legata 
alla sostenibilità e ai grandi obiettivi 
dell’Agenda 2030 dell’Onu.

a.l.

Cinema sotto le stelle
Don Zucchini in piazza

Garuti e il caso Cianciulli
Martedì 27 giugno la presentazione del libro

Ricettario locale

IL SOGNO

Il Cevolani e la Notte dei Licei

Martedì 27 Giugno 
alle ore 21.00 presso 
il Giardino dell'Asilo 
infant i le Giordani 
( ingresso da viale 
Bulgarelli), Maurizio 
Garuti presenterà 
il suo ultimo libro Il 
caso Cianciulli. La 
Saponif icatr ice di 
Correggio (Minerva, 
2023); dia logherà 
con l'autore il giornalista Alberto Lazzarini. 
Letture dell’attore Saverio Mazzoni.
A l  te rmine momento conv iv ia le 
organizzato dall'Associazione Oltre-
Tutto, Da Té Sala da Tè Solidale.
L'iniziativa è organizzata dall'Asses-
sorato alla Cultura - Biblioteca Civica 
Patrimonio Studi in collaborazione con 
Piccolo Teatro Borselli e Associazione 
Oltre-Tutto, Da Té Sala da Tè Solidale.
Ingresso libero fino a esaurimento posti - 
In casa di maltempo l'evento si svolgerà 
all'interno del Piccolo Teatro Borselli (via 
Cremonino, 6). Info: 051.6843141 - presti-
tobiblio@comune.cento.fe.it

IL CASO CIANCIULLI, LA SAPONI-
FICATRICE DI CORREGGIO
Una donna ha fatto tremare l'Italia fra gli 
anni Quaranta e Cinquanta del secolo 
scorso. Si chiamava Leonarda Cianciulli. 
Venuta dal Sud nella quieta Correggio, 
madre di famiglia, sposata con un grigio 
impiegato del catasto, la Cianciulli è stata 
la più celebre serial killer italiana. Uccideva 
le sue vittime e distruggeva i loro corpi 
facendo sapone: questa l'eco leggen-
daria che ancora si tramanda attraverso la 
memoria orale e una gran quantità di studi 
e di inchieste giornalistiche. Ma questo libro 
è un romanzo, non è l'ennesimo saggio 
sociologico. L'autore ha utilizzato tutti i 
dati della verità storica per raccontarli nella 
forma avvincente di un noir. Il commissario 
Federico Serrao, il poliziotto che realmente 
condusse le indagini, è il protagonista. La 
Cianciulli, indiziata dalla voce popolare, è 
la sua antagonista. Era pazza? Che fine 
hanno fatto i corpi delle vittime? Faceva 
davvero sapone nella cucina di casa? 
Nessuno della sua numerosa famiglia 
(marito, quattro figli, due domestiche) s'è 
mai veramente accorto di nulla?
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Eventi

PREVENTIVI GRATUITI Tel. 0532 453587
www.civettamovie.it - info@civettamovie.it

Casa di produzione Video e cinematografica
Servizi fotografici
Noleggio: attrezzature foto-video e sistemi interattivi e multimedialiCIVETTA

MOVIE
Riprese e foto aeree

Video Aziendali

Video Emozionali

Videoclip

Web series

Servizi di streaming video

Noleggio attrezzature multimediali

Regia live multicamera per eventi

Produzioni televisive cinematografiche

Spot pubblicitari per web/social

SOSTENIBILE
CAMPAGNA

ADERENTE

“Un Bosco per Tutti” è realtà
Grazie al sostegno della Fondazione Lions Clubs International
e dei Lions Clubs e Leo Club della 2° Zona del Distretto 108 Tb

Al Santuario della Rocca

Tornano gli splendidi ex voto
È stato ufficialmente inaugurato il 
sistema di passerelle in legno che 
permette di rendere il Bosco 
In tegra le  in  r icordo d i 
Caterina Novi, acces-
sibile veramente a tutti. 
Il progetto è stato 
real izzato grazie 
a l l a  c o l l a b o r a -
zione della Fonda-
zione Lions Clubs 
I n te r na t i ona l  e 
dei Lions Clubs e 
Leo Club della 2° 
Zona del Distretto 
108 Tb. Alla cerimonia 
hanno partecipato i l 
Vicesindaco del Comune 
di Cento Vito Salatiello, Cristian 
Bertolini, Governatore Distretto Lions 
108Tb Italy insieme a Michele Novi, 
Presidente della Fondazione Caterina 
Novi. 
Dal 2021, quando il Bosco ha aperto 
i cancelli facendosi conoscere al 
pubblico, è nata spontaneamente la 
necessità di rendere questo meravi-
glioso polmone verde, fruibile a tutti.
Le passerelle in legno rappresentano la 
prima parte di un percorso ancora più 
ampio, di 70 metri che verrà realizzato 
grazie ai fondi raccolti attraverso un 
crowfunding conclusosi ad inizio 
maggio e che ha raccolto più di 10.000 
euro. 
Appena il tempo lo permetterà, parti-
ranno i lavori per la seconda parte del 

percorso che permetterà di addentrarsi 
maggiormente nel bosco.

“Siamo grati alla Fondazione 
Lions Clubs International, 

a Lions Clubs e Leo 
Club della 2° Zona del 

Distretto 108 Tb per 
il prezioso supporto 
c h e  c i  h a n n o 
dato. – dichiara 
M i c h e l e  N o v i , 
presidente Fonda-
zione Caterina Novi 
–  Colgo  l ’occa-

s ione per  r ingra-
ziarli ufficialmente, per 

aver sposato l’idea e per 
aver contribuito concreta-

mente alla missione del Bosco 
Integrale in ricordo di Caterina, che è 
quella di creare uno spazio di integra-
zione tra persone e natura, un luogo di 
inclusione”. 
Il primo weekend dell’Apriti Bosco 
Festival: 2^ Edizione: 1,2,3,4 giugno 

Il programma potrà subire cambia-
menti, l’invito è  seguire le pagine social 
del Bosco Integrale e il sito www.
boscrointegrale.org per gli aggiorna-
menti in tempo reale.

TUTTO IL RICAVATO DEL FESTIVAL 
SARÀ DESTINATO ALLA FONDA-
ZIONE CATERINA NOVI PER LA 
REALIZZAZIONE DEL PROGETTO 
BOSCO INTEGRALE.

Lunedì 5 giugno con inizio alle ore 20,30 
il santuario della Rocca di Cento ospiterà 
un evento di grande rilevanza culturale 
e spirituale. Saranno infatti donati al 
Santuario due espositori di ex voto, in legno 
di olmo antico, che potranno contenere 
le 60 tavolette votive realizzate nel ‘700 e 
nel’800, tutte restaurate, in dotazione alla 
chiesa. L’iniziativa è a cura del Rotary di 
Cento ed è stata promossa e coordinata 
da Salvatore Amelio che ha in particolare 
progettato i due espositori, coordinati con 
l’arredo del Santuario. Le teche, infatti, 
saranno collocate in modo definitivo nel 
retrocoro della chiesa-convento.
La storia delle tavolette, complessa quanto 
affascinante, si è conclusa con esito 
positivo: una grazia ricevuta, in definitiva. 
Nel 1964 i frati della Rocca vendettero 
le tavolette a un intermediario lombardo 
che operava per conto del potente ex 
presidente di Eni e Montedison Eugenio 
Cefis che ne entrò così in possesso e le 
fece restaurare. Alla morte dell’impren-
ditore, nel 2004, le opere furono donate 
ai santuari di Bergamo e di Verbania. Poi 
si scoprì, però, che quella donazione non 
aveva carattere legale e quindi la proprietà 
non poteva che essere del santuario 
centese anche perché ogni tavola reca 
sul retro la provenienza (appunto la città 
del Guercino). Così la Curia di Bologna 
ne chiese la restituzione e la ottenne 
grazie anche alla collaborazione degli 
stessi santuari di Bergamo e Verbania. 
Fu così che gli ex voto tornarono a Cento 
attorno al 2015 ma rimasero…chiusi 
negli armadi fin quando il Rotary, attra-
verso il past presidente Salvatore Amelio, 

decise di intervenire con l’obiettivo di 
creare un adeguato contenitore che possa 
consentire la visibilità delle tavolette. La 
serata del 5 giugno prevede gli interventi 
del presidente del Rotary centese Giorgio 
Zoli e del rettore del seminario padre 
Prospero Livi cui seguirà la relazione tecni-
co-artistica di Salvatore Amelio. Interverrà 
il coro Gemma.

a.l.
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Economia

BANCA CENTRO EMILIA

Bilancio 2022 fortemente positivo
Utile a 8,69 milioni (+85,7%), crescono gli investimenti sul territorio

Oltre 1000 soci hanno partecipano all’assemblea straordinaria nelle due 
sedi di Scandiano (RE) e Casumaro (FE). Il Presidente Giuseppe Accorsi: 
“Dal bilancio un dato chiaro: Banca Centro Emilia è solida, affidabile e 

punto di riferimento per il territorio e le comunità che lo abitano”
Utile (8,69 milioni) quasi raddoppiato per 
Banca Centro Emilia (sede a Corporeno 
di Cento) che ha presentato agli oltre 
mille soci raccolti nelle due sedi di 
Casumaro e Scandiano un bilancio 2022 
pienamente positivo. Anche il Tier One 
(un importante coefficiente patrimoniale) 
procede nella sua corsa verso l’alto, 
passando dal 17,63% al 18,16%.
 Questo bilancio, commenta il presi-
dente Giuseppe Accorsi, conferma il 
ruolo di BCE come banca di comunità, 
solida e affidabile, espressione del terri-
torio. Lo dimostrano gli impieghi verso 
le imprese, gli artigiani e le famiglie che 
vivono e operano dove sono presenti 
le nostre filiali: questa voce registra una 
crescita del 3,69% sul 2021, di gran 
lunga superiore a quella del sistema 
bancario che si ferma a un +1,9%. Oggi 
Banca Centro Emilia destina il 97,45% 
delle proprie risorse a favore del territorio 
per realizzare i progetti di chi lo abita, 
di chi fa impresa, di chi si impegna per 
favorire crescita e sviluppo. 
Una solidità “che si manifesta anche 
nell’apertura di nuovi punti di presenza 
sul territorio: Dopo la filiale di Ferrara 
inaugurata nel  2020, lo scorso 5 
dicembre è stato tagliato il nastro del 

nuovo sportello di Rubiera - commenta 
il Direttore Generale Giovanni Govoni -: 
ideale anello di congiunzione fra le zone 
di competenza di Banca Centro Emilia 
nelle province di Modena e di Reggio 
Emilia, la filiale di Rubiera era il tassello 
mancante per collegare tutti i nostri 
territori, dall’Emilia al mare e dimostra, 
insieme all’assunzione di ben 61 dipen-
denti per lo più giovani, la nostra distin-
tività. Mentre molti istituti scelgono la via 
della riduzione dei costi e ciò si traduce 

in meno sportelli e meno personale, 
la nostra banca, adotta un approccio 
opposto”.
Le due sedi assembleari hanno anche 
approvato la destinazione di oltre 
50mila euro al Fondo di Beneficenza e 
Mutualità: “Il fondo – ribadisce il presi-
dente Accorsi – nasce per sostenere 
progetti a finalità sociale e ambientale, 
con ricadute positive sull’intero territorio 
di riferimento di banca Centro Emilia, 
così come per sostenere, attraverso 

importanti borse di studio, l’educa-
zione dei Giovani Soci o dei figli di Soci”. 
Parlando di futuro, impossibile non citare 
l’impegno di Banca Centro Emilia sul 
fronte della salute del pianeta: “Grazie 
ai prodotti della linea +Ossigeno – 
conclude Accorsi – abbiamo piantumato 
oltre 5000 alberi in Paesi svantaggiati. 
Un impegno che portiamo avanti con 
grande senso di responsabilità”.

CNA Cento – Sant’Agostino

Filippo Botti è il nuovo responsabile
Da alcuni mesi, Filippo Botti è il nuovo 
responsabi le  CNA de l l ’A rea A l to 
ferrarese e delle sedi 
di Cento e Sant’Ago-
stino. Nato a Casumaro 
nel 1980 si è laureato 
presso l ’Un ive rs i tà 
di Trento in Lavoro, 
o r g a n i z z a z i o n e  e 
sistemi informativi. Ha 
insegnato presso l’Uni-
versità di Ferrara Psico-
logia del lavoro, per poi 
avvicinarsi a CNA una 
quindicina di anni fa 
come coordinatore di 
corsi di formazione e 
dal 2018 è stato responsabile delle 
sedi di Bondeno, Vigarano e Poggio 
Renatico.  Lo abbiamo intervistato. 
Ci presenti la sua associazione. Quante 
sono le imprese e i liberi professio-
nisti che fanno parte di CNA Cento 
– Sant’Agostino?
Sono circa 600 imprese appartenenti a 
tutti i settori. Oltre all’artigianato infatti, 
abbiamo attività dedite al commercio, 
liberi professionisti, cooperative, attività 
edili e metalmeccaniche, servizi alla 
persona.
Una guerra in Europa che sembra 
non finire, politiche monetarie forte-
mente restrittive, l’inflazione che 
non cala, è venuto meno il sostegno 
sulle bollette e nel settore edilizio si 
sentirà la riduzione dei bonus. In un 
quadro non certo allettante, come si 

avvicina il settore dell’artigianato e 
delle Pmi a questo primo semestre 

del 2023? Quali sono 
le sfide che secondo 
lei l’economia centese 
s i  a p p r e s t a  a d 
affrontare?
Rifacendomi anche ai 
dati del nostro Centro 
Studi, posso dire che 
se il 2022 è stato carat-
terizzato da una ripresa 
senza precedenti che 
ha portato le aziende 
a raggiungere risultati 
pre-covid, questo inizio 
di 2023 sta andando 

abbastanza bene, nonostante l’inci-
denza negativa della situazione congiun-
turale. Quello che mi preoccupa, e che 
va affrontato, è la mancanza di coerenza 
e spesso di programmazione da parte 
delle autorità di governo che penalizza 
le aziende. Nello specifico del nostro 
territorio, vedo con piacere la nascita 
di nuove professionalità. Aumentano le 
“Partite Iva”, diversi giovani si dedicano 
all’artigianato, nascono nuove profes-
sionalità legate al mondo online, vedi 
giovani influencer. Occorre però che la 
burocrazia diventi più snella. Ci sono 
troppi cavilli.
Gli eventi calamitosi di questi giorni 
che hanno drammaticamente colpito 
il territorio dell’Emilia Romagna, 
inducono a considerare la fragilità 
del nostro territorio e l’importanza di 

agire in via preventiva per mettere in 
sicurezza persone e attività econo-
miche. Come CNA avete qualche 
sugger imento da dare a chi c i 
governa?
Già prima di questi eventi drammatici, 
come CNA abbiamo creato, assieme 
all’Istituto Comprensivo Pascoli di 
Cento, l’iniziativa “Adotta un parco”. 
Assieme a manutentori professio-
nisti, insegniamo ai ragazzi come si 
cura il verde pubblico nella speranza 
di creare una cultura ambientalista 
radicata.
Siamo entrati nella fase di attua-
zione dei progetti del Pnrr. Non tutte 
le realtà riusciranno a concretizzarli, 
per le lungaggini burocratiche o per 
la difficoltà nel realizzare bandi… 
cosa ci dice al riguardo?
Per aiutare le imprese e i Comuni in una 
fattiva collaborazione per intercettare 
le risorse che la Comunità Europea 
ci mette a disposizione, noi di CNA 
assieme a Confartigianato e Confco-
operative abbiamo predisposto una 
società di scopo “Ferrara Sviluppo 
Imprese”. Nella speranza di riuscire a 
sviluppare progetti per i territori, per 
una riqualificazione delle zone urbane e 
artigianali.
A che punto siamo sul fronte della 
transizione ecologica e digitale? 
Con la Camera di Commercio stiamo 
predisponendo bandi per implementare 
gli impianti fotovoltaici, per creare un 
Hub per le imprese 4.0 che sono già 

realtà anche nel settore dell’artigianato. 
Non è semplice farlo capire a tutti ma 
è il futuro. Predisponiamo corsi per la 
fatturazione elettronica. Stiamo ragio-
nando con gli assessori del territorio 
per aiutare le imprese ad operare in un 
futuro che è già qui.
Quale può essere il ruolo dei territori 
in questa delicata fase di rilancio 
dell’economia italiana?
Assieme al direttivo CNA imprese 
dell’alto ferrarese, presieduto da Marco 
Pedini titolare di una falegnameria 
storica, abbiamo creato un tavolo con 
i Comuni del territorio per sviluppare 
insieme ed in armonia l’economia 
dell’alto ferrarese. 
Infine, cosa chiede CNA Cento – 
Sant’Agostino alle amministrazioni 
locali?
L’e l e n c o  è  l u n g o  m a  i m p o r -
tante. Rendere snella la burocrazia 
per le attività d’impresa. Migliorare 
la viabilità. Vogliamo la Cispadana! 
Che sia autostrada o strada a scorri-
mento veloce, ma che si parta subito. 
Creare infrastrutture digitalizzate per 
competere sul mercato globale. Alleg-
gerire, per quanto possibile, gli oneri 
locali. Creare bandi con le associazioni 
come la nostra per aiutare le imprese 
esistenti e quelle nuove a sfruttare gli 
incentivi. Migliorare la sicurezza attra-
verso più telecamere e controlli. Infine, 
una presenza maggiore delle ammini-
strazioni nella vita delle imprese.

Massimiliano Borghi

LA BANCA
Banca Centro Emilia: Banca di Credito 
Cooperativo che appartiene al Gruppo 
Bancario Cassa Centrale Banca. Opera 
nel territorio compreso fra le province 
di Ferrara, Modena, Bologna e Reggio 
Emilia con 28 filiali.  Fondata nel 1906 
a Corporeno, la banca ha progressi-
vamente sviluppato la sua presenza 
nel territorio e, nel dicembre 2018, con 
l’incorporazione del Credito Coope-
rativo Reggiano, ha raddoppiato la base 
di clienti e soci aprendosi ad un terri-
torio ampio e diversificato: dalla mecca-
tronica del reggiano, all’automotive di 
Cento, dal biomedicale di Mirandola alla 
filiera agroalimentare, con l’eccellenza 
del Parmigiano Reggiano, al turismo dei 
lidi di Comacchio.
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Credemholding, approvati i risultati 
del 2022 e del primo trimestre 2023

Dividendo 3,3 € per azione
(+10% rispetto al 2022)

Chiusure stabili, aperture in aumento e 
saldo lievemente negativo (-103 unità, 
pari a una variazione del -0,31% dello 
stock di imprese, a fronte del -0,19% 
dell’Emilia Romagna e del -0,12% dell’I-
talia) per le imprese ferraresi tra gennaio 
e marzo. Il primo trimestre dell’anno ha 
evidenziato, rispetto allo stesso periodo 
del 2022, una sostanziale stabilità delle 
cancellazioni al Registro delle Imprese 
della Camera di commercio (697 unità) 
e un lieve incremento delle aperture 
(594 unità) che, tuttavia, restano tra i 
valori più contenuti degli ultimi dieci 
anni. Questo in sintesi lo scenario 
che emerge dai dati Movimprese 
elaborati dall’Osservatorio dell’eco-
nomia della Camera di commercio di 
Ferrara e Ravenna relative all’anda-
mento del I trimestre del 2023. 
A fine marzo 2023, lo stock complessivo 
delle imprese registrate in provincia di 
Ferrara si attesta sulle 32.264 unità, tra 
cui spicca il settore delle Costruzioni, 
che ha registrato 112 nuove iscrizioni.
“Gli imprenditori stanno facendo la 
loro parte senza tirarsi indietro nella 
partita della competitività. In questo 
scenario – ha commentato il presidente 
della Camera di commercio, Giorgio 
Guberti - le imprese hanno bisogno di 
essere accompagnate da una politica 
che sia di sostegno agli investimenti. 
Non parliamo di assistenza, ma di 
allocare le risorse in quei driver di 
sviluppo in grado di fare da molti-
plicatore di valore, occupazione e 
benessere sociale”.

I dati, pur in un contesto di sostan-
ziale stabilità, restituiscono il profilo di 
un sistema imprenditoriale ferrarese 
che continua a resistere soprattutto 
grazie alla filiera dell’edilizia e dei 
servizi a essa collegati (servizi immobi-
liari e attività professionali, tecniche e 
scientifiche) e dei servizi alle imprese. 
In dettaglio, tra i settori, gli unici che 
crescono la propria base imprendito-
riale rispetto al 31 dicembre 2022 sono 
le costruzioni, le attività immobiliari, 
quelle professionali, il gruppo noleggio 
e servizi alle imprese e le attività legate 
alla sanità e all’assistenza sociale. 
In termini assoluti i saldi negativi più 
pesanti si registrano ancora una volta 
in agricoltura (-49 unità, si tratta di una 
tendenza di fondo che prosegue da 
anni, che questo trimestre è in rallenta-
mento) e nel commercio (-83), settore 
che peggiora la contrazione rispetto 
allo scorso anno e a cui si deve gran 
par te dell’intero saldo negativo. 
Contrazioni più contenute si registrano 
poi per le attività manifatturiere (-22) 
nelle attività di alloggio e ristorazione 
(-15), nella logistica (-11) e nelle attività 
finanziarie e assicurative (-6). 
Sotto il profilo organizzativo delle forme 
giuridiche adottate dalle imprese, 
si conferma la forza della formula 
della società di capitali per quanti 
decidono oggi di lanciarsi in un’ini-
ziativa imprenditoriale. 
Gli indicatori per il settore artigiano 
registrano una stabilità maggiore 
rispetto a quanto rilevato dal totale 

Economia

Risultati annuali 2022
Sotto la presidenza di Lucio Igino 
Zanon di Valgiurata (nella foto), 
i l Consiglio di Amministrazione di 
Credemholding, società che controlla 
il 78,83% del capitale 
di  Credi to Emil iano 
S.p.A., ha approvato in 
data odierna il progetto 
di bilancio individuale 
e consolidato dell’e-
sercizio 2022 confer-
m a n d o  i n t e g r a l -
mente i risultati preli-
minari comunicati lo 
scorso 6 febbraio. Il 
bi lancio sarà sot to-
posto all’Assemblea dei 
Soci prevista in prima 
convocazione I Signori 
Azionisti sono convocati in Assemblea 
Ordinaria giovedì 8 giugno 2023 alle 
ore 17:00 e in seconda convocazione 
venerdì 9 giugno 2023 alle ore 12:00. 
L’Assemblea si terrà presso la sede 
sociale e, dopo tre anni di situazione 
emergenziale, sarà nuovamente in 
presenza.
La Società, nel dettaglio, ha registrato 
a fine 2022 un utile consolidato di 243,7 
milioni di euro. Il dato risulta in crescita 
del 24% se confrontato con il risultato 
del 2021 nettato della componente 
straordinaria derivante dall’acquisizione 
della Cassa di Risparmio di Cento 
che aveva positivamente influenzato 
l’utile della controllata Credem e di 
conseguenza, in proporzione, l’utile di 

Credemholding. 
L’utile di Credemholding negli ultimi 
cinque anni è cresciuto del 72,8% 
passando da 141 milioni di euro di fine 
dicembre 2018, ai 243,7 milioni di euro 

di fine dicembre 2022. 
I  p o s i t i v i  r i s u l t a t i 
raggiunti consentono 
al Consiglio di Ammini-
strazione di deliberare 
la proposta di assegna-
zione di un dividendo 
par i  a 3,3 euro per 
azione, +10% rispetto 
a l l ’anno scorso, da 
sottoporre all’approva-
zione dell’Assemblea 
de i  Soc i .  I l  mon te 
dividendi complessivo 
ammonterebbe quindi 

a 54,4 milioni di euro. 
Risultati 1° trimestre 2023 (*) 
Il Consiglio di Amministrazione di 
Credemholding ha inoltre approvato 
i risultati del primo trimestre 2023. La 
Società ha registrato un utile netto 
consolidato pari a 106,5 milioni di euro, 
in crescita del 74,3% rispetto a 61,1 
milioni di euro nel primo trimestre 2022. 
In allegato i prospetti annuali 2022 e 
del primo trimestre 2023 di stato patri-
moniale e conto economico conso-
lidati di Credemholding S.p.A. (*) Nei 
prospetti di Marzo 2023, i dati del 2022 
sono stati riesposti recependo gli effetti 
dell’applicazione dei nuovi principi 
contabili IFRS9 e 17 per le Compagnie 
assicurative.

delle imprese, con 242 iscrizioni e 243 
cessazioni, in termini relativi il tasso di 
crescita vale appena il -0,01%. L’anda-
mento di questo particolare settore 
economico è fortemente determinato 
da quello delle imprese individuali, 

la forma giuridica più diffusa tra gli 
artigiani (il 76,7% del totale). I settori 
artigiani che cercano di contenere la 
contrazione del comparto manifat-
turiero con variazioni positive sono 
rappresentati dalle costruzioni.

Qualche numero e 
qualche precisazione 
sull’8 e il 5 per mille

Siamo ormai in tempo di dichiarazione 
dei redditi, ma non voglio pubblicare 
un articolo di tecnica fiscale; vorrei 
invece darvi qualche numero su ciò che 
rappresenta, per i destinatari, la firma 
per devolvere l’8 per mille e il 5 per 
mille della nostra IRPEF.
Pr ima però dei numer i,  par l iamo 
del la grande di f ferenza tra i  due 
provvedimenti.
L’8 per mille è nato nel 1984, con la 
revisione del Concordato tra lo Stato 
italiano e la Chiesa cattolica. Il 5 per 
mille invece è stato istituito con la legge 
finanziaria del 2006, oltre vent’anni 
dopo.
La vera e grande differenza, che non 
tutti conoscono, è nel funzionamento 
dei calcoli. Mentre il 5 per mille viene 
assegnato ai vari destinatari soltanto in 
virtù delle firme espresse, l’8 per mille 
viene sempre e comunque destinato 
ai beneficiari, che percepiscono (salvo 
poche e marginali eccezioni) anche una 
quota corrispondente alle scelte non 
espresse. In altre parole, anche chi non 
firma contribuisce a far arrivare una 
piccola parte dell’8 per mille ai soggetti 
che ne sono destinatari per legge. 
Ad oggi, oltre allo Stato e alla Chiesa 
Cattolica, ci sono altre 12 confessioni 

religiose che partecipano alla sparti-
zione. Ovviamente i l grosso della 
somma va sempre allo Stato e alla 
Chiesa cattolica, che percepiscono 
oltre il 90% dell’intero tesoretto.
I numeri sono di tutto rispetto: nel 2021 
le entrate derivanti dall’IRPEF sono 
state di circa 198 miliardi di euro, quindi 
l’8 per mille destinato ai beneficiari è ci 
circa 1,58 miliardi. Considerando che 
ci sono stati circa 42 milioni di contri-
buenti, ne consegue che ogni contri-
buente, con la sua firma (o con la sua 
mancanza di firma), ha spostato circa 
37 euro a favore dell’uno o dell’altro 
beneficiario.
È bene quindi firmare sempre per l’8 
per mille, per evitare che la propria 
quota sia destinata contro la nostra 
volontà; ed è bene firmare sempre 
anche per il 5 per mille, perché gli enti 
beneficiari operano tutti in settori di 
grande utilità sociale: nella ricerca, 
nella solidarietà, nell’accoglienza o 
nella cultura.
Infine una conferma quasi scontata ma 
che è bene ribadire: firmare non costa 
nulla, si tratta di tasse che paghiamo 
in ogni caso. Con la firma decidiamo 
solo a chi destinare una piccola parte 
di quanto abbiamo già pagato.

A cura del Consulente del Lavoro Giovanni Guizzardi

Per domande e informazioni:
g.guizzardi@studioguizzardi.it
Tel. 051 893292

Imprese, crescono le aperture

Teatro, partono i lavori - Segue da pag. 1 >>>
Ediltor, di Parma, è l’azienda vincitrice del bando per i lavori del restauro, mentre 
il cantiere durerà ufficialmente 550 giorni a partire da fine giugno (“ben prima dei 
nove mesi per cui inizialmente ci eravamo presi l’impegno”, precisa il Sindaco). 
Via Campagnoli verrà chiusa ai veicoli (mentre rimarrà aperta al passaggio 
pedonale) per installare un’imponente gru. Ovviamente i residenti e le attività 
commerciali con parcheggi interni avranno la possibilità di far transitare i veicoli, 
mentre la sosta sulla strada sarà vietata.  Verrà estesa per tutta la durata del 
cantiere la zona ZTL che inizia con l’incrocio di via Accarisio (già presente al 
sabato e alla domenica). L’area di cantiere, ci tengono a precisare, non impedirà 
lo svolgimento del Carnevale, che rimane comunque una priorità per il Comune.  
Il presidente della Fondazione Teatro Borgatti, Giorgio Zecchi (che qualche 
giorno fa aveva avuto modo di commentare: “Credo sia opportuno dare il merito 
di ciò a questa amministrazione, che dalle parole è passata ai fatti”), ricorda 
l’affetto personale che lo lega al teatro e chiede alla Giunta di “fare bene le cose, 
valorizzare il teatro”. L’Assessore alla Cultura, Silvia Bidoli, sottolinea nuova-
mente la grande collaborazione tra il Comune e la Fondazione, e si augura che 
questo “ritorno a casa” sia sentito da tutta la comunità. “Quest’anno tornerà la 
Pinacoteca, ma aggiungiamo questo importante tassello”. L’Architetto Beatrice 
Contri spiega che l’appalto per i lavori deriva da un finanziamento stanziato dal 
Commissario alla Ricostruzione Post Sisma e tutto quello che deriva da questi 
fondi è per il ripristino per i danni causati dal terremoto, e che quindi non è stato 
possibile inserire all’interno del progetto tutta quella serie di opere che sarebbero 
state di miglioramento della struttura, ma non pertinenti ai danni strutturali. 
Verranno comunque ristrutturati i servizi igienici e il teatro sarà dotato di fibra 
ottica. Non manca l’emozione nelle parole dei presenti. “Oggi,” dice il sindaco, 
“torna il Borgatti. Sono cittadino centese, nato e cresciuto a Cento come tutta la 
mia giunta e per noi questo è un impegno fortissimo che abbiamo preso con la 
cittadinanza e con noi stessi. Non siamo arrivati da nessuna parte, ma possiamo 
dire di aver accelerato il passo”.

Jacopo Fallavena
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Sportello di assistenza 
al Fascicolo sanitario elettronico

Aperto al pubblico anche il martedì, oltre al giovedì

Sclerosi multipla

Lo sportello per il supporto digitale 
del Fascicolo Sanitario Elettronico 
implementa la sua attività e per offrire 
maggiore assistenza ai cittadini amplia gli 
orari di ricevimento al pubblico, restando 
aperto oltre al giovedì anche il martedì di 
ogni settimana e con il medesimo orario 
per entrambi i pomeriggi: dalle 13.00 alle 
16.30.
Si tratta di un ampliamento di orario di 
ricevimento del pubblico che risponde 
all’esigenza, specie per chi non è molto 
incline ad usare i nuovi  smartphone, 

di offrire a tutti i cittadini residenti nel 
Ferrarese il supporto digitale durante la 
fase di pre-registrazione dello SPID e per 
la consultazione del proprio Fascicolo 
Sanitario Elettronico. 
“Un servizio che ha riscontrato molto 
apprezzamento da parte dell’utenza – 
tengono a precisare le Responsabile 
dell’Ufficio Relazioni con il Pubblico 
(URP) Sara Castellari e la Responsabile 
del Servizio Civile dell’Azienda USL di 
Ferrara, Maria Cristina Mezzogori - e che 
funziona anche grazie al lavoro di cinque 

Il 30 maggio è stata la Giornata mondiale 
della sclerosi multipla (SM), una malattia 
infiammatoria e in parte degenerativa 
del sistema nervoso centrale (encefalo, 
nervi ottici e midollo spinale) di natura 
immuno-mediata, caratterizzata dall’in-
teressamento della mielina, la sostanza 
che avvolge le fibre nervose e che ne 
permette il buon funzionamento. Si 
dice ‘multipla’ perché interessa diversi 
distretti del sistema nervoso centrale 
deputati a funzioni diverse, quali quelle 
visive, della forza, della sensibilità super-
ficiale, della sensibilità profonda, della 
coordinazione motoria, per citarne 
alcune tra le più comuni, ma può 
interessare anche la funzione sfinterica, 
portare a depressione e associarsi a 
fatica.
Colpisce tipicamente i giovani adulti 
intorno ai 30 anni, anche se si osservano 
casi con esordio nei bambini e nei 
soggetti in età più avanzata.  La sclerosi 
multipla rappresenta la causa più 
frequente di disabilità neurologica tra i 
giovani adulti, si associa a ridotta qualità 
di vita e a costi sociali molto elevati.
L’ IN C ID ENZ A SUL T ER R ITO R IO 
FERRARESE. Si calcola che nella 
provincia di Ferrara ogni anno si 
effettuino 25-30 diagnosi di sclerosi 
multipla, con una incidenza annuale 
di nuovi casi intorno a 6-7 per 100mila 
abitanti, mentre il numero di soggetti 
con diagnosi di malattia nello stesso 
territorio ad oggi è intorno ai 500 casi 
(circa 140 ogni 100mila abitanti). La 
popolazione femminile è notoriamente 
più colpita di quella maschile con un 
rapporto di 2,5-3 a 1.
Ad oggi non sono identificate le cause 
della sclerosi multipla, perché i mecca-
nismi che la generano sono complessi 
e derivano da un’interazione tra la predi-
sposizione su base genetica e l’esposi-
zione a fattori ambientali diversi in una 

fascia di età specifica che precede, 
nell’adulto, di gran lunga l’esordio clinico 
e ne rende difficile l’individuazione. Tra 
i fattori ambientali ipotizzati, tuttavia ve 
ne sono alcuni più probabili, quali l’aver 
sofferto di mononucleosi infettiva (‘la 
malattia del bacio’) e altri potenzialmente 
modificabili attraverso programmi di 
educazione sanitaria sulla popolazione 
generale, quali l’esposizione al fumo di 
sigaretta, l’obesità, la bassa esposizione 
alla luce solare e la ridotta attività fisica 
in età infantile, così come la riduzione 
dei livelli di vitamina D nel sangue. 
IL RUOLO DELLA CLINICA NEURO-
L O G I C A  D E L  S .  A N N A  E  D E L 
CENTRO SCLEROSI MULTIPLA. Le 
attività assistenziali ambulatoriali, di 
Day Hospital e di Day Service che 
ruotano attorno alla sclerosi multipla 
sono coordinate dal Centro Sclerosi 
Multipla di Ferrara, all’interno dell’Unità 
Operativa di Clinica Neurologica dell’A-
zienda Ospedaliero-Universitaria di 
Ferrara, diretta da Maura Pugliatti, 
Professore Ordinario di Neurologia. Il 
Centro, coordinato dalla prof. Pugliatti 
insieme alla dott.ssa Eleonora Baldi 
(Unità Operativa di Neurologia) e alla 
dott.ssa Caterina Ferri, ricercatrice 
clinica e al quale contribuisce una 
équipe di infermieri esperti, segue circa 
700 persone con questa patologia (ed 
altre malattie che possono confondersi 
o assomigliare alla sclerosi multipla, ma 
che risultano di fatto essere diverse per 
natura e gestione, ad esempio la neuro-
mielite ottica) provenienti anche da altre 
regioni italiane. Il Centro è anche sede 
di attività formativa per medici neurologi 
in formazione, tirocinanti del corso di 
laurea di Medicina e Chirurgia dell’U-
niversità di Ferrara e Università estere 
e per altri operatori sanitari. Infine si 
svolgono attività di ricerca epidemio-
logica e clinica.

giovani ragazzi del Servizio Civile Digitale 
che sono stati coinvolti nel progetto da 
più di sei mesi per promuovere lo sviluppo 
e il potenziamento delle competenze 
digitali dei cittadini anche attraverso 
l’erogazione di servizi di facilitazione ed 
educazione digitale, personalizzati”. 
La costante c resc i ta  d i  r ich ies te 
di supporto da parte dei cittadini ha 
portato i Tutor dei ragazzi, Milo Orlandini, 
Dirigente Analista del Servizio Comune 
I.C.T. e Martina Rimondo, Progettista 
di Formazione interaziendale (S.I.F.A.), 
a programmare una seconda apertura 
settimanale. 

Sarà dunque possibile accedere allo 
sportello (che ricordiamo si trova nel 
“Punto Informativo” della Cittadella della 
Salute San Rocco di Ferrara - ingresso 
Rampari di San Rocco, 15), sia il martedì 
che il giovedì pomeriggio, nella fascia 
oraria dalle ore 13:00 alle 16:30. Per 
accedere allo sportello è raccomandato 
l’appuntamento che può essere fissato 
telefonando direttamente al 0532.235489 
nelle giornate di apertura dello sportello, 
martedì e giovedì pomeriggio, nella 
fascia oraria dalle ore 13:00 alle 16:30 
o eventualmente scrivendo una mail a: 
infofascicolosanitario@ausl.fe.it.

Salute

ESPURGO POZZI NERI
STURATURA FOGNE E CONDOTTI 
TRASPORTO RIFIUTI SPECIALI 
ISPEZIONE CON TELECAMERA

CASUMARO (FE) - Via Correggio, 241 - vaccari.espurghi@libero.it

Tel. 051 684 93 88  -  Cell. 337 591385
www.vaccaripozzineri.it

VACCARIVACCARI
ESPURGHI

VACCARIVACCARI
ESPURGHI

Bondeno (FE) Tel. 0532 896631 - 348 3361524  
 assistenza@metalsab.com f: Metal-Sab Più

IDRAULICA IMPRESA
ABILITATA

CENTRO ASSISTENZA CALDAIE E CONDIZIONATORI

IDRAULICA CIVILE ED INDUSTRIALE • PANNELLI SOLARI
RISCALDAMENTO • CONDIZIONAMENTO 

Per un risparmio 
energetico ottimale 
RINNOVA il tuo IMPIANTO!
Le caldaie, i climatizzatori e gli impianti 
di nuova generazione possono ridurre 
del 20% i consumi di energia!

Offerta Clima e Caldaie
le pratiche per accedere alle detrazioni le offriamo noi

VUOI IGIENIZZARE  IL TUO CLIMA ? 
NOI LO FACCIAMO

Hai pensato di sostituire la tua
vecchia CALDAIA con 
una a CONDESAZIONE?
Così da abbattere 
costi ed emmissioni!
Chiedici un preventivo gratuito.

Punto nascita a forte rischio - Segue da pag. 1 >>>

Ed ecco il comunicato dell’Ausl Ferrara:
“A partire dal primo giugno, a causa di carenze di personale medico e 
ostetrico e al fine esclusivo di tutelare la sicurezza delle partorienti e dei 
nascituri, l’attività del Punto Nascita di Cento dovrà essere sospesa.
Il personale medico attualmente in servizio è di 7 professionisti, uno dei 
quali cesserà dal prossimo giugno. Il personale ostetrico è composto 
da 14 ostetriche, ed è caratterizzato da un elevato turn-over con picchi 
mensili anche di 4 sostituzioni. Inoltre il personale neoassunto è rappre-
sentato soprattutto da neolaureate o con una minima esperienza clini-
co-assistenziale, in particolare per quanto attiene l’attività di sala parto. E’ 
dunque obbligatorio un affiancamento con colleghe esperte, e ciò rende 
più difficoltoso il loro inserimento.
Con tali dotazioni non sarà dunque possibile garantire, con livelli di 
sicurezza minimi indispensabili, la copertura del servizio al punto nascita 
di Cento durante il periodo estivo, dal primo giugno al 30 settembre.
Le signore in stato interessante attualmente seguite dall’ospedale di 
Cento potranno essere seguite all’Ospedale di Cona con percorsi che 
saranno con loro condivisi. I parti effettuati a Cento da inizio anno 
sono stati 75.
Ovviamente continueranno gli sforzi, peraltro mai interrotti, da parte della 
Direzione Aziendale, per cercare personale medico ed assistenziale, 
con l’obiettivo di riattivare il punto nascita centese in una situazione di 
sicurezza per l’utenza”.
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Dal Territorio
PIEVE DI CENTO

La musica batte il tumore
Pieve Skin

Sabato 27 maggio, 
al Parco “L’Isola che 
non c’è” di Pieve di 
Cento, si è tenuta la 
seconda edizione del 
concerto “La musica 
batte il tumore”, evento 
benefico nato lo scorso 
anno da un’idea d i 
Paolo Campanini che 
stava lottando contro 
un tumore al pancreas, 
l’oscuro passeggero, 
come lo definiva lui: 
«noi siamo pronti e non 
possiamo permetterci 
di non esserlo. Vogliamo dare il nostro 
contributo per aiutare coloro che ogni 
giorno tra mille difficoltà combattono 
l’oscuro passeggero che si annida 
dentro qualcuno di noi. Lo facciamo 
con il cuore sapendo che se riusciamo 
ad aiutarne uno, ne abbiamo aiutati 
indirettamente cento».

Paolo si spense un mese dopo quel 
primo concerto e sabato scorso non 
era qui a suonare con e per noi; allora, 
come ha scritto il sindaco di Pieve 
Luca Borsari «saremmo 
portati a chinare la testa 
e dire che non era vero: il 
tumore ha vinto, basta», 
ma poi guardando quello 
che ancora oggi si è riusciti 
ad organizzare «capiamo 
– continua Borsari – che 
avevi ragione, Paolo: la 
musica batte davvero il 
tumore, perché la musica 
si è fatta veicolo di amicizia 
e amore».
E’ proprio così: è stata 
u n a  s e r a t a  p i e n a  d i 
amicizia, sorrisi, cibo e 
bella musica… Una festa 
per tutti, grandi e piccoli! 
Non sono mancati gli occhi 
lucidi, ma erano occhi 
che accompagnavano 
comunque sorrisi, perché 
solo in questo modo si può 
ricordare Paolo.
Pieve_Skin è un progetto 
musicale nato all’inizio 
del 2022 dall’unione di 
musicisti (pievesi e non) 
con esper ienza p lu r i -
decenna le  a l lo  scopo 
di sottolineare come la 
musica, puntando diret-
tamente al cuore, possa 
e s s e r e  i l  t r a m p o l i n o 
per superare ogni dif fi-
coltà. Intorno al gruppo 
è nata una vera e propria 
comuni tà d i  amiche e 
amici, che hanno deciso 
di fare sensibilizzazione 
sui tumor i  e di  racco-
gliere fondi a favore di 
chi opera per i pazienti 

oncologici. Nello specifico, il ricavato 
di quest’anno andrà a sostegno 
dell’associazione Codice Viola per la 
ricerca sul tumore al pancreas.
I l  c o n c e r t o ,  c h e  h a  v i s t o 
esibirsi sul palcoscenico i gruppi 
“Quadraphonic”, “Anthera” e “Pevel_
Skin”, si è tenuto al Parco “L’Isola che 

non c’è”, luogo 
che rappresenta 
per antonomasia 
quel posto che 
in realtà è dentro 
ognuno di noi, 
quel posto dove 
è possibile incon-
trare nuovamente 
le persone che 
amiamo, vivere 

e sognare ad occhi aperti, perché 
“Vivere può essere un’avventura 
straordinaria!”. Ciao, Paolo! 

Anna Mandrioli

SANT’AGOSTINO

In ricordo di Eraldo
Sabato 24 giugno, sala consigliare

Sabato 24 giugno, alle ore 17.00, nella 
Sala del Consiglio del Comune di Terre 
del Reno (a Sant’Agostino, in via Dante 
Alighieri 2), si terrà la presentazione 
di Il sole sorge ancora, silloge poetica 
postuma del poeta Eraldo Vergnani, 
evento commemorativo a due anni dalla 
scomparsa dello stesso.
Nativo di San Carlo, Vergnani (1933-
2021) ha ricevuto, nella sua lunga 
carriera poetica, numerosi premi e 
riconoscimenti, tra i quali l’inserimento 
nell’Enciclopedia dei poeti italiani 
contemporanei, avvenuto nel 2019 e 
una lettera di papa Francesco, in cui il 
Santo Padre lo ringraziava per la sua 
poesia. 
All’evento, patrocinato dal Comune 
di Terre del Reno, par teciperà in 
ruolo di presentatore Valentino Maini, 
direttore di Badiglione Editore, amico di 
lunga data e storico editore del poeta 
sancarlese, interverranno la prof.ssa 
Luisa Vianelli, che, dopo le letture di 
alcuni carmi scelti, li commenterà, e 

diversi amici, per testimoniare cosa fu 
Eraldo Vergnani per loro. Tra una poesia 
e l’altra, vi saranno intermezzi musicali 
ed un piccolo rinfresco alla fine.

Federico Pavani

Ideali

Ho speso la vita
a spingere

remi controvento,
svelando la mia fede
a chi me l’ha sepolta.

E pensare
che fino a ieri

tornavo felice e convinto
che l’impresa fosse ormai compiuta

e parlavo a me stesso di eterno
sopra il mondo

che invece passava velocemente
sopra

ai miei ideali.

di Eraldo Vergnani

42ª edizione
ORGANIZZATA DA
A.S.D. GALEAZZA
www.galeazza.it

galeazza@hotmail.com

15 •16 •17 •18 

22 •23 •24 •25 

apertura serale ore 19,00

INFo:      331 9150020

GaleaZZa
di CreValCore

       SAGRA del
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OTTANI
ONORANZE FUNEBRI

SEDI IN:
CENTO - Via Donati, 11 - Tel. 051.6835900

CENTO - Viale Libertà, 25 - Tel. 051.6835900 (NUOVA SEDE)
ALTEDO di Malalbergo - Via Castellina, 14 - Tel. 051.871215

BENTIVOGLIO - Via Marconi, 30/2 - Tel. 051.6640034
CASTELLO D’ARGILE - Via Matteotti, 80 - Tel. 051.6640034

ARGELATO - Via Centese, 153 - Tel. 347.3354849
SAN PIETRO IN CASALE - Via Calori n. 26 - Tel. 051.811362

24H SU 24 TEL. 347.3354849

CORPORENO

Torna la porchetta
Finalmente, passati gli anni bui della 
pandemia, i l 16, 17 e 18 Giugno 
2023 torna la sagra della Porchetta 
a Corporeno di Cento. La manifesta-
zione, organizzata da un comitato 
della Parrocchia San Giorgio 
M a r t i r e ,  s i  t e r r à  c o m e 
d i  c o n s u e to  p re s s o  l a 
splendida cornice del parco 
della Villa Borgatti.
L’evento, arrivato quest’anno 
alla sua 37esima edizione, si 
propone di raccogliere fondi 
per sostenere le attività della 
Parrocchia, allo scopo di mantenere 
vive quelle iniziative di aggregazione 
che hanno da sempre caratterizzato la 
frazione per la formazione e l’intratte-
nimento di tutte le generazioni: dai più 
piccoli, con la scuola di prima infanzia 
parrocchiale, ai giovani con il campo 
da calcetto, agli adulti con il Circolo 
Anspi. 
Il menù della sagra offre principal-
mente piatti con portate tipiche del 
territorio ( lasagne e tor tellini) ma 
anche e soprattutto piatti a base di 
porchetta: ravioli ripieni di porchetta, 

porchetta alle mandorle, porchetta al 
peperoncino e porchetta tradizionale 
alla Corporenese, speziata con i sapori 
antichi del territorio, come salvia, noce 

moscata, pepe e alloro.
La porchetta è un piatto tipico 

dell’Italia centrale e di alcune 
regioni settentrionali. Nel 
nostro territorio raramente si 
utilizzava un maiale piccolo 
per fare una porchet ta, 
però, a volte, era neces-

sario dover sopprimere un 
maialino, perché aveva qualche 

problema, e i contadini del territorio 
lo preparavano svuotandolo, disos-
sandolo e farcendolo con i condimenti 
e le spezie.
La porchetta della sagra viene cotta 
allo spiedo e si presenta frammentata 
e non compatta con le parti grasse 
mescolate alle parti magre. Ne risulta 
un prodotto con sapori propri e carat-
teristici assolutamente distintivi.
Il comitato organizzatore invita tutti 
quindi dal 16 al 18 giugno, con la 
pancia vuota pronta a degustare le 
prelibatezze corporenesi.
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Professionalità e competenza, formazione continua 
del personale, evoluzione e adattamento costante 
ai mercati con accurate scelte strategiche, parte-
nariato con i clienti e attenzione a sicurezza e 
ambiente. Sono questi i punti di forza che hanno 
determinato negli anni e tuttora alimentano i 
grandi risultati della nostra impresa edile. La 
storia inizia nel 1980. Fondata dal cultore Stefano 
Mosca e tramandata ai figli Andrea e Massimo, 
oggi come ieri è una solida realtà a cui fare riferi-
mento sia per la realizzazione di ville o appar-
tamenti, sia per la ristrutturazione della propria 
abitazione. L’azienda testimonia da quasi mezzo 
secolo pratica, conoscenza, accortezza e perizia 
nel settore edile. La casa è il nostro rifugio, il posto 
dove ritroviamo i nostri cari e gli affetti personali; è 
il nostro spazio vitale, la nostra ancora di salvezza 
che ci tiene al riparo da tutto.
Edifici più confortevoli e sicuri. L’Impresa 
mette a disposizione il proprio 
know-how, ma soprattutto le 
migliori tecnologie, per la costru-
zione e ristrutturazione di tutti gli 
edifici; i nostri professionisti sono 
pronti ad affiancarvi, passo dopo 
passo, per i lavori di manuten-
zione ordinaria e straordinaria 
richiesti. Si provvede inoltre alla 
verifica e alla modifica di impianti 
nuovi o pre-esistenti, ma anche 
al consolidamento strutturale. 
Innumerevoli sono gli strumenti 
a disposizione ed è pertanto 
possibile intervenire su qualsiasi 
tipo di struttura.
Essere un’impresa edile vuol dire anche avere una 
responsabilità quotidiana nei confronti dei nostri 
prestigiosi Clienti. La vostra sicurezza è il nostro 

obiettivo: effettuiamo sopralluoghi e certificazioni 
antisismiche. Lo stato prevede importanti bonus 
o benefici per quanto riguarda le spese effet-
tuate sia per le ristrutturazioni che per il risparmio 
energetico; la convenienza, oltre alla qualità, sono 
da sempre al cuore della nostra missione.
Interveniamo in diversi settori: valutazione 
e verifica impianti; demolizione e smaltimento; 
rinforzi strutturali di solai, pareti e sotto-mura-
zioni, opere murarie e di imbiancatura, opere di 
finitura, opere in cartongesso, impianti elettrici 
su misura e impianti idraulici all’avanguardia, 
pavimenti e rivestimenti, studi termo-tecnici, realiz-
zazione sistema cappotto per isolamento termico 
e acustico.
È possibile contattare Impresa Edile Mosca 
anche per risolvere problemi legati a: infiltrazioni 
di acqua, umidità sulle pareti, formazioni di muffa, 
cattivi odori crepe sui muri o nei solai, malfun-

zionamento delle fognature, 
problemi legati al rumore, distac-
camento della pavimentazione 
pre-esistente.
Sicurezza e sostenibilità ci 
caratterizzano. I nostri profes-
s ionist i  lavorano ne l  p ieno 
rispetto delle attuali normative 
i n  t e m a  d i  s i c u r e z z a  n e i 
cantieri. Sviluppiamo inoltre 
progetti legati alla sostenibilità 
energetica e alle nuove tecno-
logie che rispondono a esigenze 
di efficienza eco-compatibilità e 
risparmio dei consumi. Né sono 
esempio i sistemi di isolamento 

termico, gli impianti di riscaldamento radianti a 
pavimento, gli impianti fotovoltaici e gli impianti 
elettrici domotici., oltre a relazioni termotecniche. 

Se mai ci fosse bisogno di ulteriori prove, rendiamo 
noto che l’Impresa Edile Mosca possiede la certi-
ficazione del proprio Sistema di Gestione per la 
qualità e sicurezza, in conformità alla normativa 
UNI EN ISO 9001:2015 e integrato con linee di 

indirizzo SGL-MPI. Inoltre pure l’attestazione COQP 
SOA, costruttori qualificati per le opere pubbliche. 
Decisamente un’azienda con anima green!
Muovere la terra, costruire case, appartamenti 
eleganti e accoglienti non è solo uno status 
symbol: una casa non può più essere solo un luogo 
per vivere, ma rappresenta anche una comfort 
zone che deve fornire una sensazione di benessere 
fisico e mentale; questa è passione e la nostra 
missione.
Passione per il proprio lavoro, continua ricerca ed 
etica, sono i giusti ingredienti per coltivare un’im-
presa d’eccellenza.

IMPRESA EDILE MOSCA 
ANDREA E MASSIMO s.a.s

Via Cantone 222 - 40018 San Pietro In Casale (Bo) 
Tel. 348 7119585 www.impresaedilemosca.it  

impresaedilemosca@gmail.com- f

IMPRESA EDILE MOSCA ANDREA E MASSIMO
Tradizione e innovazione, lavoro e sicurezza
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P.Z. S.R.L. 
“I PICCOLI SOGNI DIVENTANO GRANDI, QUANDO SI COSTRUISCONO INSIEME”

L’Azienda nasce dalla 
fantasia di Renato 
Zaccarini un quarto 
di secolo fa, oggi 
la condivide con il 
dinamico figlio Enrico, 
accreditandogli 
conoscenza 
intrinseca del punto 
vendita, nonché, le 
molteplici possibilità 
di accrescimento. La 
perizia artigianale di 
entrambi, è votata al 
superamento di ogni 
più rosea prospettiva. 
Operiamo in 

Cappotto termico, Cartongesso, 
Controsoffitti, Protezioni 
Antincendio, Pannelli, Coibentazione 
Termica e Acustica, Lastre, 
Tinteggiatura per Interni ed Esterni, 
per Legno e Ferro, Attrezzature 
professionali di noti Brand, Porte 
REI e Standard e altro ancora… 

All’interno del nostro Showroom sono 
esposti un ampio assortimento di 
Ferramenta di alta qualità. Esperienza 
e competenza tecnica consentono 
al Team di soddisfare a pieno la 
brama di ogni singolo Committente 
con l’ausilio di Tecnici competenti e 
dall’esperienza maturata, applicando 
le più moderne tecnologie con una 
particolare attenzione all’ambiente. 

ALLESTIMENTI FIERISTICI, 
PER LO SPETTACOLO E PONTEGGI

PIEVE DI CENTO (BO)
Via Govoni, 7

Tel. 051 6861504 Fax 051 6830863
www.100ponteggi.it

100ponteggi@gmail.com

 Lavori Edili   Ristrutturazioni  
 Adeguamento sismico 

 Riqualificazione Energetica
 Nuove costruzioni classe A  a Renazzo, 

Sant’Agostino e Pieve di Cento

Via Statale, 140 - 44047 Terre del Reno 
loc. Sant’Agostino (FE)

Tel. 0532 846537 www.gemmasrl.net 
marketing@gemmasrl.net

Società con certificazione 
 per lavori pubblici e privati

Abitare in classe A

P.Z. S.R.L.
MAGAZZINO 

E PUNTO VENDITA

CONTROSOFFITTI - Cartongesso
Protezionmi Antincendio e accessori

sistema cappotto
Pieve di Cento ´BO) Via Provinciale Bologna, 1

Tel. 051.6861784 - Fax 051.6860448 
Cell. 335.1029373 - info@pzsrl.it 

w w w p z s r l . i t

un’area di 800mq, di cui 650 coperti. 
Parcheggio antistante di 720mq. Le 
idee la volontà non ci mancano, lo 
spirito imprenditoriale nemmeno. 
A certificarlo, è la nostra presenza 
sul mercato nella vasta Pianura 
Basa Padana e principalmente, 
Alto Ferrarese e Basso Bolognese 
fornendo ai nostri prestigiosi Artigiani 
che operano nell’edilizia, innumerevoli 
soluzioni e tipologie pe ristrutturazioni 
e riqualificazione energetica per la 
casa. La soddisfazione dell’Utente 
è il nostro primo obiettivo e la prima 
garanzia. 

I nostri servizi: presso il nostro 
magazzino, tra una vasta gamma 
di prodotti, potrete fare la scelta di 

Il futuro è dei curiosi, anche in P.Z. 
non smettiamo mai di farci domande, 
per darti sempre nuove risposte. È 
così che capiamo le Tue esigenze e 
Ti diamo sempre prodotti e i servizi di 
cui hai bisogno.  Non Sei curioso di 
saperne di più? Informati, confronta, 
fai i tuoi conti…P.Z. conviene! Siamo 
sempre più vicino ai sogni e desideri 
di chi costruisce, rinnova e abita, con 
tante idee, spunti e soluzioni. 
Per le Tue necessità, scegli chi 
è sempre al Tuo fianco. La P.Z. è 
un’Impresa seria, puntuale, attenta 
al dettaglio e alle esigenze di ogni 
singolo usufruttuario. Vi aspettiamo 
preso il nostro punto vendita per 
i Vostri acquisti, dove troverete 

promozioni dedicate e compensi 
vantaggiosi. Guarda ai dettagli, 
apprezza ogni sfumatura. Concorda 
un appuntamento con un nostro 
Consulente, Ti aspettiamo!
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la condivide con il 
dinamico figlio Enrico, 
accreditandogli 
conoscenza 
intrinseca del punto 
vendita, nonché, le 
molteplici possibilità 
di accrescimento. La 
perizia artigianale di 
entrambi, è votata al 
superamento di ogni 
più rosea prospettiva. 
Operiamo in 

Cappotto termico, Cartongesso, 
Controsoffitti, Protezioni 
Antincendio, Pannelli, Coibentazione 
Termica e Acustica, Lastre, 
Tinteggiatura per Interni ed Esterni, 
per Legno e Ferro, Attrezzature 
professionali di noti Brand, Porte 
REI e Standard e altro ancora… 

All’interno del nostro Showroom sono 
esposti un ampio assortimento di 
Ferramenta di alta qualità. Esperienza 
e competenza tecnica consentono 
al Team di soddisfare a pieno la 
brama di ogni singolo Committente 
con l’ausilio di Tecnici competenti e 
dall’esperienza maturata, applicando 
le più moderne tecnologie con una 
particolare attenzione all’ambiente. 

ALLESTIMENTI FIERISTICI, 
PER LO SPETTACOLO E PONTEGGI

PIEVE DI CENTO (BO)
Via Govoni, 7

Tel. 051 6861504 Fax 051 6830863
www.100ponteggi.it

100ponteggi@gmail.com

 Lavori Edili   Ristrutturazioni  
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loc. Sant’Agostino (FE)

Tel. 0532 846537 www.gemmasrl.net 
marketing@gemmasrl.net

Società con certificazione 
 per lavori pubblici e privati

Abitare in classe A

P.Z. S.R.L.
MAGAZZINO 

E PUNTO VENDITA

CONTROSOFFITTI - Cartongesso
Protezionmi Antincendio e accessori

sistema cappotto
Pieve di Cento ´BO) Via Provinciale Bologna, 1

Tel. 051.6861784 - Fax 051.6860448 
Cell. 335.1029373 - info@pzsrl.it 

w w w p z s r l . i t

un’area di 800mq, di cui 650 coperti. 
Parcheggio antistante di 720mq. Le 
idee la volontà non ci mancano, lo 
spirito imprenditoriale nemmeno. 
A certificarlo, è la nostra presenza 
sul mercato nella vasta Pianura 
Basa Padana e principalmente, 
Alto Ferrarese e Basso Bolognese 
fornendo ai nostri prestigiosi Artigiani 
che operano nell’edilizia, innumerevoli 
soluzioni e tipologie pe ristrutturazioni 
e riqualificazione energetica per la 
casa. La soddisfazione dell’Utente 
è il nostro primo obiettivo e la prima 
garanzia. 

I nostri servizi: presso il nostro 
magazzino, tra una vasta gamma 
di prodotti, potrete fare la scelta di 

Il futuro è dei curiosi, anche in P.Z. 
non smettiamo mai di farci domande, 
per darti sempre nuove risposte. È 
così che capiamo le Tue esigenze e 
Ti diamo sempre prodotti e i servizi di 
cui hai bisogno.  Non Sei curioso di 
saperne di più? Informati, confronta, 
fai i tuoi conti…P.Z. conviene! Siamo 
sempre più vicino ai sogni e desideri 
di chi costruisce, rinnova e abita, con 
tante idee, spunti e soluzioni. 
Per le Tue necessità, scegli chi 
è sempre al Tuo fianco. La P.Z. è 
un’Impresa seria, puntuale, attenta 
al dettaglio e alle esigenze di ogni 
singolo usufruttuario. Vi aspettiamo 
preso il nostro punto vendita per 
i Vostri acquisti, dove troverete 

promozioni dedicate e compensi 
vantaggiosi. Guarda ai dettagli, 
apprezza ogni sfumatura. Concorda 
un appuntamento con un nostro 
Consulente, Ti aspettiamo!

Speciale   GLI ESPERTI DELLA CASA
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Sport
PALLACANESTRO - TRAMEC

“Grazie a tutti”
Archiviata una grande A2

Eccoci dunque 
a l l ’ e p i l o g o 
d i  q u e s t o 
c a m p i o n a t o 
di A2. È stata 
u n ’ a n n a t a 
emoz ionante 
e  l a  Tr a m e c 
a v r e b b e 
meritato sicura-
mente di più, 
ma le scarse 
r o t a z i o n i 
d o v u t e  a g l i 
infor tuni e la 
conseguente 
s t a n c h e z z a 
hanno limitato 
pesantemente le prestazioni sia nel 
Girone Giallo che nella serie dei quarti 
di finale, disputata contro una Fortitudo 
apparsa invece in grande salute dopo 
l’esonero dell’allenatore e l’aggiunta 
del fuoriclasse Banks. La Tramec 
non è purtroppo riuscita a sfruttare 
il vantaggio del fattore campo ed è 
stata eliminata dai bolognesi per un 
solo punto. Ma così è il basket: un 
gioco al tempo stesso meraviglioso e 
crudele. Quest’anno si sono raggiunti 
traguardi storici e dedichiamo un 
caloroso ringraziamento e grande 
onore ai nostri giocatori, a tutto lo staff 
tecnico e manageriale e alla società 
Benedetto XIV capitanata dal presi-
dente Gianni Fava.  Nel ringraziamento 
vanno inclusi tutti coloro che hanno 
lavorato o collaborato a vario titolo alla 
Milwaukee Dinelli Arena, svolgendo 

attività diverse ma tutte preziose per 
il lavoro della squadra e l’organizza-
zione delle partite. Grande onore anche 
ai nostri splendidi tifosi, dagli Old 
Lions al Gruppo Raviole, dalle Wonder 
Girls a tutti gli altri gruppi organizzati 
e ai singoli appassionati che nei mesi 
hanno gremito il nostro palazzetto e 
hanno seguito la squadra in trasferta 
ovunque, anche in regioni lontane. A 
Cento dobbiamo essere orgogliosi di 
essere un esempio positivo di fronte 
a certe espressioni di pubblico parti-
colarmente carenti a livello sportivo e 
umano. Il basket dev’essere principal-
mente entusiasmo e passione, ed è 
per questo che a campionato appena 
finito non vediamo l’ora che ricominci 
i l prossimo. Un altro campionato 
#PiùCheBenedetto !

Marina Maurizzi

PALLACANESTRO - BENEDETTO 1964

Quanti impegni!

CALCIO - CENTESE

L’ora dei play off

PALLACANESTRO - METEOR

Renazzo in festa
Gli aquilotti conquistano la provincia

Le temperature si alzano e la voglia 
di giocare dei piccoli biancorossi 
continua. La stagione della Benedetto 
1964 volge verso la conclusione. Il 
minibasket della Benedetto 1964 ha 
partecipato a varie iniziative durante 
il mese di maggio, tra cui MiniCesto-
ville a S. Agata Bolognese, il torneo 
Alberti di Altedo con due squadre e 
il torneo Bondi di Ferrara, dedicato 
alla raccolta fondi per sostenere le 
popolazioni romagnole colpite dalle 
alluvioni. Il minibasket centese, in 
continuo sviluppo e presente anche 
alla Festa dello Sport del 27 maggio, 
conta più di 150 tesserati e continua 
nella promozione della disciplina 

della pallacanestro anche nel finale 
di stagione. L’estate significa anche 
stagione di 3x3 con i biancorossi che 
partecipano al campionato U16 e 
sono ad un passo dalla fase regionale, 
mentre gli U14 sono di scena a Ferrara 
domenica 4 giugno. Anche i campionati 
restano ancora più che vivi: dopo l’eli-
minazione in semifinale della U19 e ai 
playoff degli U15, restano le Coppe 
Primavera per le due squadre U17. 
Tutto andrà avanti fino a giugno e la 
stagione si concluderà con il camp 
estivo (2 settimane, dal 12 al 16 e dal 19 
al 23) e una novità che sarà resa nota 
a breve.

Kevin Senatore

Il settore giovanile della Benedetto 
Volley fa tris: dopo i titoli provinciali U14 
e U13 femminili, è l’U12 a conquistare 
il campionato di categoria, superando 
Sant’Agostino al termine della gara di 
ritorno. La PMC, questa la denomina-
zione corretta della formazione diretta 
da Emanuele Moi si era imposta nel 
match di andata per 2 a 1, sfruttando 
così un piccolo margine di vantaggio 
al successivo incontro con l’intento 
di aggiudicarsi due set e ottenere la 
matematica certezza del titolo. Ma 
Sant’Agostino arriva all’atto finale ben 
preparato e la sfida di ritorno inizia 
subito con un duello punto a punto, la 
PMC fatica a prendere il comando del 
gioco e sotto la guida del coach deve 
estrarre tutte le energie per contenere la 
verve avversaria. Situazione di equilibrio 

che cambia nel finale di set quando è 
proprio il sestetto centese a trovare il 
guizzo per l’1-0. Immediata la reazione 
neroverde, nel secondo parziale non 
c’è storia sul campo con Sant’Agostino 
assoluto mattatore. L’1-1 costringe la 
PMC ad uno sforzo suppletivo, le atlete 
rispondono con tempismo e schiacciano 
il sestetto avversario giocando una 
frazione perfetta. Al termine esplode la 
gioia dell’organico neo campione provin-
ciale U12: Giulia Falzoni, Asia Bernini, 
Cr is t ina Busi ,  A l ice Cora luppi , 
Gemma For t ini , Arianna Miche-
letti, Elena Pezzin, Matilde Contri, 
Chiara Gallerani, Lucia Borghi, Ioana 
Rebecca Canalas, Alice Ferrari, 
Sveva Magni, Maria Sole Colletti, 
Letizia Carducci, Emmanuela Asante.

Simone Frigato

VOLLEY - BENEDETTO

Ecco il tris
U12 campione provinciale

Non riesce a raggiungere la promozione 
diretta la Centese Calcio, che perde 
ai calci di rigore lo spareggio contro il 
Consandolo, passato invece diretta-
mente alla categoria superiore. Un vero 
peccato per i biancoazzurri, fortunata-
mente ancora in corsa, visto che come 
seconda classificata ha avuto accesso ai 
play off regionali. Ciò non toglie l’amaro 
in bocca, dato che i ragazzi di Mister 
Briegel avevano concluso la 30esima e 
ultima giornata di stagione in grande stile 
contro il Funo, partita vinta per per 5 a 
4 in una trasferta indimenticabile. Infatti 
nonostante i padroni di casa fossero 
arrivati al clamoroso vantaggio di 4 a 1, 
i Centesi si sono fatti forza e come leoni 
hanno recuperato lo svantaggio, finendo 
per vincere la partita all’ultimo minuto di 
recupero. Partita seguita da polemiche da 
parte di una parte del mondo dilettanti-
stico, incredulo da questa rimonta, ma che 
invece dimostra quanto sia determinata la 
squadra. Dunque chiusa la stagione a pari 
punti con il Consandolo si è proceduto 
allo spareggio diretto nel campo neutro 
del Sasso Marconi. Un match all’ultimo 
sangue, che ha visto entrambe le squadre 

non cedere mai; dopo un primo tempo a 
reti inviolate, la partita ha visto un susse-
guirsi di goal come un ping pong. Prima 
ci pensa Finessi a sbloccare la partita, 
poi dopo il pareggio e il sorpasso del 
Consandolo, ci pensano Pirreca e Carpeg-
giani alla rimonta. Ma un rigore nei minuti 
finali ha consegnato il risultato nelle mani 
dei supplementari prima e nei rigori poi. 
Purtroppo un Carpeggiani ormai esausto 
regala la vittoria agli avversari, con un 
tiro verso le stelle. Tanta delusione ovvia-
mente, ma come da classico film Centese, 
tutto è ancora in ballo. Nei play off I 
gironi di prima categoria sono comples-
sivamente 8; in totale sono quattro partite 
secche da vincere, con ipotesi finale 
dei calci di rigore in caso di pareggio, 
dapprima in casa della squadra col miglior 
punteggio, per poi terminare in campi 
neutri. La Centese ha già sconfitto ai quarti 
il Galeazza grazie a un bellissimo goal 
di Ganzaroli, in una cornice di pubblico 
che ha visto quasi 800 persone allo 
stadio Loris Bulgarelli. In conclusione, una 
stagione bellissima per Cento che può e 
deve ancora sognare, perché una promo-
zione sarebbe assolutamente meritata.

Gli aquilotti di 
Meteor Basket 
hanno concluso 
i l  campionato 
provinciale con 
u n  r i s u l t a t o 
che non lascia 
adito ad inter-
pretazioni,  10 
vittorie su 10. La 
squadra guidata 
d a  R a c h e l e 
Contri e Dejan 
R a m p o n i  h a 
r a g g i u n to  u n 
obiettivo inaspettato per questi ragazzi che 
giocano insieme dalla categoria pulcini. 
Un gruppo che ha saputo interpretare al 
meglio lo spirito che caratterizza la filosofia 
dei Meteor che è quella dell’impegno, del 
lavoro duro e del divertimento. Il risultato 
rende sicuramente felici i giovani giocatori 
e giocatrici e li motiva a fare sempre meglio 
ma la vera vittoria per la società è quella di 
vedere un gruppo di ragazzi e ragazze coeso 
e affiatato che ha imparato a collaborare per 
andare a segno, migliorando di settimana in 
settimana e mettendosi in discussione. 
“Sono molto contenta e soddisfatta degli 
obiettivi raggiunti in questa stagione 
sportiva. – dichiara Rachele Contri, istrut-
trice della squadra aquilotti - C’è stata una 
forte crescita da parte di tutti i bambini, 
sempre entusiasti di imparare e migliorare 
giorno dopo giorno. Penso che la cosa più 
importante sia trasmettere loro l’amore per 

questo bellissimo sport e la consapevolezza 
di far parte di una squadra; perché il basket 
non è solo uno sport ma una scuola di vita.”
“Sono felice di questo risultato perché 
abbiamo visto quanto sia maturato questo 
gruppo, soprattutto in termini di gioco 
insieme, dentro e fuori dal campo. – afferma 
Dejan Ramponi, istruttore insieme a Contri del 
gruppo aquilotti – Il successo più grande è il 
loro sorriso prima, durante e dopo la partita.” 
La squadra Aquilotti guidata da Rachele 
Contri e Dejan Ramponi è composta 
da: Amariei Antonio, Balboni Lorenzo, 
Bertell i Edoardo, Bredice Davide, 
Fabbri Davide, Gallerani Mattia, Gennari 
Tommaso, Govoni Edoardo, Malaguti 
Viola, Marangoni Diego, Nnamani 
Annamaria, Orsi Christ ian, Pinca 
Lorenzo, Preda Alessia, Pola Diego, Sau 
Luca, Serafini Davide, Tassinari Silvio, 
Wang Erik, Zizza Martina.
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LA VOSTRA PASTA AL CENTRO DI TUTTO

I risultati industriali confermano il valore della 
nostra ricerca: la tecnologia della  GPL 180 rispetta 
e supera ogni standard qualitativo. Ancora una volta 
un’innovazione straordinaria per il settore.

GPL 180


